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Comarca de Januária ganha nova 
Vara da Infância e Juventude

Comissão promove 
debate sobre abertura 
de agências bancárias 
aos sábados e domingos
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

AGRONEGÓCIO 12

A subcomissão temporária para acompanha-
mento da educação na pandemia promove hoje 
(6), às 10h, audiência pública interativa remota 
para avaliar os impactos da Covid-19 nas ativida-
des de ensino. Essa será a 14ª audiência pública 
promovida pela Comissão, que terá como tema 
a permanência na escola e a criação de condições 
para que o estudante se sinta bem no ambiente 
de ensino, com protocolos de segurança sanitá-
ria, oferta de alimentação de qualidade e política 
de acolhimento socioemocional. 

O Hospital Regional de Janaúba realizou 
no sábado (4), mais uma etapa de procedi-
mentos cirúrgicos de alta complexidade e, 
com isso, a atual diretoria do Regional am-
plia a lista de cirurgias pelo Sistema Únicos 
de Saúde (SUS) que vem sendo um ato cons-
tante desde o ano passado. Foram realizadas 
três cirurgias de artroscopias de joelho sem 
nenhum custo para os pacientes. 

A Escola Joaquim Teixeira de Brito, em Catuti, foi uma das premiadas no Prêmio Escola em Transformação, uma iniciativa 
que reconhece práticas e experiências positivas implementadas pelas escolas estaduais de Minas no processo de melhoria da 
qualidade do ensino público. O Norte de Minas teve ainda outras 21 escolas de 16 municípios contempladas na iniciativa da 
Secretaria de Estado de Educação de Minas Gerais (SEE/MG).

Mercado de reprodução 
animal brasileiro se
arrefece no 1º tri 
de 2022
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Comissão debate hoje (6) 
os impactos da pandemia 
na educação

Escola de Catuti está entre as premiadas 
pela Secretaria de Educação de MG

DIVULGAÇÃO/SEE

Hospital Regional de 
Janaúba realiza cirurgia 
de artroscopia do joelho 
pelo SUS 

A solenidade de instalação da Vara Criminal, de Execuções Penais, Infância e Juventude 
Infracional e de Precatórias Criminais, na Comarca de Januária foi conduzida, na sexta-feira 
(3/6), pelo presidente do Tribunal de Justiça de Minas Gerais, desembargador Gilson Soares 
Lemes. Participaram também do evento o diretor do Foro da Comarca, juiz Daniel Henrique 
Souto Costa, magistrados, servidores, advogados, autoridades e a comunidade local, no Fó-
rum Aureliano Porto Gonçalves.

PMP/ DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria Municipal de Esporte, 
Juventude e Cultura, e a EMUTUR 
(Empresa Municipal de Turismo) 
montaram uma ampla estrutura de 
palco, sonorização, iluminação e se-
gurança na praça de eventos da orla 
fluvial. 

Noite gospel de louvor e shows musicais abre a 
festa dos 110 anos de Pirapora

POLÍTICA 4

CODEVASF/ DIVULGAÇÃO

O Governo Federal, por meio da Codevasf, inaugu-
rou nesta quinta-feira (2) a 1ª etapa de canalização do 
Projeto de Irrigação Gorutuba, situado em Nova Portei-
rinha, no Norte de Minas Gerais. 

Governo Federal inaugura 
1ª etapa de obras de 
modernização do Projeto 
de Irrigação Gorutuba 

REGIONAL 5
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Para muitas pessoas, é extremamen-
te comum associar o setor de franquias 
especificamente ao mercado de alimen-
tação. Obviamente, há uma série de 
outros segmentos da economia que se 
valem desse modelo de negócios para 
expandir atuação de maneira uniforme 
e um deles é o de Saúde. De acordo 
com a Associação Brasileira de Fran-
chising (ABF), o segmento de Saúde, 
Beleza e Bem-Estar atingiu crescimento 
superior a 10,5% em 2021. 

As franquias de saúde se mostram 
como um segmento de alta necessida-
de. Do ponto de vista do consumidor, 
são um ótimo negócio uma vez que as 
marcas costumam oferecer serviços a 
preços mais econômicos do que clíni-
cas particulares e convênios médicos. 

No caso dos profissionais, são ne-
gócios interessantes, por exemplo, 
para quem está entrando no mercado 
e deseja ter o próprio negócio com 
vantagens especiais, como treinamen-
to, suporte constante e infraestrutura. 

Também é uma alternativa interessante 
para quem se dedicou à formação e es-
pecialização na área de saúde, mas não 
conseguiu dedicar tempo aos temas 
relacionados à gestão de um negócio. 

Dentre os possíveis negócios em 
que se pode investir no segmento de 
Saúde, Beleza e Bem-Estar, há as fran-
quias de clínicas odontológicas. Esse é 
um mercado particularmente interes-
sante, visto que uma pesquisa realizada 
pelo Conselho Federal de Odontologia 
apontou que nove em cada 10 brasilei-
ros pensam que é necessário ir ao den-
tista com regularidade e que 70% das 
pessoas frequentam o dentista. Uma 
outra pesquisa, feita apelo Ministério da 
Saúde, indica que a busca por tratamen-
tos odontológicas cresceu cerca de 30% 
e as estimativas apontam que mais de 
50% dos cidadãos necessitam de trata-
mento dentário. 

O Brasil é um dos destaques no tra-
tamento dentário no mercado mundial. 
Temos profissionais excelentes, capazes 

de prover os melhores tratamentos à 
população. Fazer isso sozinho, em uma 
clínica própria, acaba se tornando mui-
to mais difícil. Há limitações na atuação 
do profissional, que muitas vezes, pre-
cisa fazer o primeiro atendimento para 
o orçamento, planejar os tratamentos, 
executá-los, cuidar da gestão da clíni-
ca, lidar com fornecedores, trabalhar o 
marketing, ajustar finanças do negócio 
e, muitas vezes, até coordenar os agen-
damentos. 

Se atuar no franchising for uma 
possibilidade, o cenário muda com-
pletamente. Isso, porque a gama de 
serviços ofertados pode ser ampliada, 
o franqueado conta com uma equipe 
totalmente treinada na unidade para 
suporte às atividades cotidianas, há 
uma franqueadora com expertise na 
área e processos bem definidos para 
respaldar as atividades da unidade 
franqueada, com uma gestão fica sim-
plificada. Além disso, há a questão da 
credibilidade relacionada a uma mar-

ca já estabelecida no mercado, em 
crescimento constante, que aprimora 
com frequência as suas práticas. Em 
muitos casos, ainda existe a vantagem 
da realização das compras em rede, 
que torna o valor dos insumos mais 
vantajosos. 

Outro aspecto interessante é que 
pesquisadores do setor de negócios 
e empreendedorismo apontam que 
o modelo de franquias é benéfico 
especialmente para dentistas recém-
-formados. Isso, porque as chances 
de falhas se tornam menores e a 
possibilidade de que aquele novo 
profissional seja bem-sucedido cresce 
proporcionalmente. 

É claro que investir em uma fran-
quia do setor de odontologia vai 
exigir trabalho, atenção, disciplina, 
atendimento humanizado. Porém, é 
possível alcançar uma boa lucrativida-
de com um negócio nesse segmento. 
Só é preciso se dedicar para prospe-
rar! 

O ambiente merece respeito em to-
dos os níveis. Desde cada cidadão, urba-
no ou rural, jovem ou idoso, indepen-
dentemente do nível de escolaridade, 
até as grandes instituições e empresas 
públicas e privadas, dos setores primá-
rio, secundário e terciário da economia 
mundial.

Vivemos em um único planeta e 
existem conexões ambientais entre 
todas as regiões da Terra. Para respei-
tar o ambiente é necessário educação, 
conhecimento e informação adequada. 
Mudanças de cultura e procedimentos 
exigem empenho e perseverança dos 
responsáveis pelas ações de alterações 
de comportamentos, sempre em busca 
de uma sociedade cada vez mais susten-
tável que respeite as próximas gerações 
que habitarão nosso planeta.

O Dia Mundial do Meio Ambiente, 
criado há cerca de 50 anos, em função 
da primeira conferência das Nações 
Unidas sobre o meio ambiente, na Su-
écia, ajuda a ampliar vozes e estimular 
incorporações de aprimoramentos am-
bientais.

É urgente avançarmos. Desde ações 

diárias e comportamentos individuais, 
incorporando hábitos mais adequados 
em nossos lares e ambientes de traba-
lho, até a elaboração e implantação de 
políticas públicas adequadas a nível 
regional, municipal, estadual, nacional 
e mundial.

Isso depende de muito diálogo, des-
prendimento e conhecimento. É neces-
sário valorizar cada vez mais a ciência e 
a tecnologia na definição das melhores 
decisões e é fundamental uma comu-
nicação de qualidade para que todos 
tenham acesso aos procedimentos 
acordados.

Regulamentações que indiquem 
claramente as ações mais corretas e fis-
calização para avaliar se as regras estão 
sendo seguidas são fundamentais. As-
pectos ambientais devem ser inseridos 
em todos os níveis de educação e em 
todas as áreas de conhecimento.

Embora existam profissionais espe-
cializados, como engenheiros ambien-
tais e gestores ambientais, os currículos 
escolares devem contemplar assuntos 
ambientais em todos os níveis (pré-es-
cola, fundamental, médio, superior, 

especialização, pós-graduação etc.) e 
em todas as áreas (biológicas exatas e 
humanas).

Existem alguns temas que estão em 
maior evidência, como as mudanças 
climáticas com organização de fóruns 
e entidades nacionais e internacionais 
como o IPCC (Painel Intergovernamen-
tal Para Mudança do Clima / OMM e 
PNUMA) e as COPs (Conferências das 
Partes / Convenção Quadro das Nações 
Unidas sobre Mudanças do Clima). 
Também estão se tornando cada vez 
mais familiares siglas e termos como: 
ODS (Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável da ONU), ESG (Ambiental, 
Social e Governança), Bioeconomia / 
Economia Circular, PSA (Pagamento 
por Serviços Ambientais), Mercado 
de Carbono, GEE (Gases do Efeito 
Estufa), Energias Alternativas, Agri-
cultura de Baixo Carbono, PNRS 
(Política Nacional de Resíduos Sóli-
dos), Código Florestal, Controle do 
Desmatamento, Combate a incêndios 
e queimadas ilegais, Recuperação de 
Áreas Degradadas (rurais e urbanas), 
recuperação de nascentes, Programa 

Nacional de Bioinsumos, etc.
Pessoas devidamente educadas 

passam a entender a importância da 
preservação e conservação ambiental 
e da incorporação de hábitos saudá-
veis em suas atividades pessoais e 
profissionais. Todos os segmentos 
são importantes nesse movimento 
em defesa de um ambiente que pro-
porcione melhor qualidade de vida 
às pessoas. É preciso encontrar um 
equilíbrio entre custo e benefício des-
tes novos hábitos e há a necessidade 
de se mensurar e valorar as ações. 
Não há espaço para extremismos. É 
fundamental que sejam valorizadas 
as competências com posições equi-
libradas, diálogo entre grupos e o 
bom exemplo, independentemente 
de posturas ideológicas e interesses 
econômicos.

Vamos cuidar de nossa Terra. 
Vamos disponibilizar um guia prá-
tico que oriente governos, cidades, 
empresas, grupos comunitários e 
indivíduos sobre as principais ações 
ambientais que podem ser implemen-
tadas a curto, médio e longo prazo.

A plataforma Gov.br terá mais um processo de expansão. A ideia é que 
a ferramenta passe a dialogar diretamente com os cidadãos, emitindo uma 
espécie de alerta em relação a um serviço federal. Isso já vem ocorrendo em 
relação ao Fundo de Financiamento Estudantil (Fies), que financia cursos de 
nível superior em universidades e faculdades para estudantes de baixa renda.

A informação foi confirmada pelo diretor-presidente do Serpro, Gileno 
Gurjão Barreto, que participou ontem (5) do programa Brasil em Pauta, da 
TV Brasil, ancorado pelo jornalista Paulo La Salvia.

Segundo Barreto, o Estado deve se relacionar com o cidadão.  “Então, o 
Gov.br passou a se comunicar diretamente com ele, dizendo:  olha cidadão, 
você tem um financiamento, você tem aproximadamente 20 anos, você é esse 
público-alvo, concluiu sua universidade. Então a gente dispara um e-mail, 
alertando: você sabia que tem direito a isso? De outra forma, os cidadãos 
não teriam como saber, não teriam como tomar conhecimento dessa política 
pública. Então, vamos nos comunicar, o Estado vai se comunicar”.

Outra novidade da plataforma é o Cidades Gov.br, para que os municípios 
com até 30 mil habitantes tenham sua primeira experiência em transformação 
digital.

“Queremos disponibilizar para essas pequenas prefeituras os serviços do 
Gov.br, integrados por meio de um acesso único e com outros serviços mais 
voltados àquela população local. É poda de árvore, uma mensagem para avi-
sar que há um buraco na rua, marcação de consultas, de exames no Sistema 
Único de Saúde, matrículas escolares. Esse é o segundo grande passo do Gov.
br para os próximos meses”.  

Na construção da Plataforma Gov.br, o Serviço de Processamento de Da-
dos do Governo Federal (Serpro) desenvolve toda a solução tecnológica para 
a operação da ferramenta.

ÍNDICE DE RECICLAGEM NO BRASIL É 
DE APENAS 4%, DIZ ABRELPE

No Brasil, 4% dos resíduos sólidos que poderiam ser reciclados são en-
viados para esse processo, índice muito abaixo de países de mesma faixa de 
renda e grau de desenvolvimento econômico, como Chile, Argentina, África 
do Sul e Turquia, que apresentam média de 16% de reciclagem, segundo da-
dos da International Solid Waste Association (ISWA).

“Nós estamos quatro vezes menos que esses países. Temos que acelerar”, 
afirmou o presidente da instituição, Carlos Silva Filho, que também é dire-
tor-presidente da Associação Brasileira de Empresas de Limpeza Pública e 
Resíduos Especiais (Abrelpe).

Em relação aos países desenvolvidos, o caminho a percorrer é ainda mais 
longo. Na Alemanha, por exemplo, o índice de reciclagem alcança 67%. “O 
Brasil está 20 anos atrasado em relação a esses países”, afirmou Silva Filho.

Embora o país tenha grande potencial para aumentar a reciclagem, di-
versos fatores mantêm esses índices estagnados, a começar pela falta de 
conscientização e de engajamento do consumidor na separação e descarte 
seletivo de resíduos. Também é preciso destacar a falta de infraestrutura das 
prefeituras para permitir que esses materiais retornem para o ciclo produtivo, 
com potencial de recuperação.

“Faltam unidades para descarte separado, coleta seletiva; faltam unidades 
de triagem; e, por fim, eu diria que falta uma estrutura fiscal tributária para 
permitir que esse material reciclável seja atrativo para a indústria”, explicou 
Silva Filho.

O Dia Nacional da Reciclagem, lembrado neste domingo (5), visa a cons-
cientizar a população sobre a relevância da coleta seletiva, que faz a separação 
e destinação de materiais para reciclagem e reaproveitamento, de modo a 
diminuir os impactos causados ao meio ambiente pelo descarte incorreto de 
produtos.

Secos e orgânicos - Os materiais recicláveis secos representaram 33,6% do 
total de 82,5 milhões de toneladas anuais de resíduos sólidos urbanos (RSU) 
produzidos durante o período da pandemia da covid-19, nos anos de 2020 e 
2021. De acordo com o Panorama dos Resíduos Sólidos 2021, divulgado pela 
Abrelpe, o Brasil contabilizou 27,7 milhões de toneladas anuais de resíduos 
recicláveis.

Embora os materiais recicláveis secos tenham ampliado sua participação 
no total de resíduos sólidos urbanos (saindo de 31,7% em 2012 para 33,6% 
na última pesquisa), a fração orgânica permanece predominando como prin-
cipal componente, com 45,3%, o que representa pouco mais de 37 milhões 
toneladas/ano.

De acordo com a pesquisa, os resíduos recicláveis secos são compostos 
principalmente pelos plásticos (16,8%, com 13,8 milhões de toneladas por 
ano), papel e papelão (10,4%, ou 8,57 milhões de toneladas anuais), vidros 
(2,7%), metais (2,3%) e embalagens multicamadas (1,4%). Os rejeitos, por sua 
vez, correspondem a 14,1% do total e contemplam, em especial, os materiais 
sanitários, não recicláveis. Em relação às demais frações, a sondagem mostra 
que os resíduos têxteis, couros e borrachas detêm 5,6% e outros resíduos, 
1,4%.

A pesquisa da Abrelpe sinaliza que iniciativas de coleta seletiva foram regis-
tradas em mais de 74% dos municípios brasileiros, mas ainda de forma inci-
piente em muitos locais, o que reflete na sobrecarga do sistema de destinação 
final e na extração de recursos naturais, muitos já próximos do esgotamento. 
O levantamento mostra que quase 1.500 municípios não contam com nenhu-
ma iniciativa de coleta seletiva. Agência Brasil)

A inclusão social se dá pelo mercado

Investir na educação com foco em impacto social é 
investir no futuro e na qualidade de vida (Parte 2)

ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL, ESPECIALISTA EM DIREITOS 

HUMANOS E INCLUSÃO SOCIAL

GUSTAVO FUGA
FOUNDER E CEO DA 4YOU2

Então, é preciso empreender na 
área da educação de idiomas visan-
do o impacto que este conhecimen-
to gerará na vida futura da popula-
ção. E inovar em um nicho que vem 
sendo explorado há muito tempo 
sem gerar resultado de fato, exige 
esforço e “pensar fora da caixa”. Ou 
seja, empreender para gerar impacto 
social.

Levando em consideração o ce-
nário educacional brasileiro, alguns 
dos maiores desafios de se empre-
ender atualmente neste setor está 
na falta de investimento público e o 
baixo incentivo governamental para 
iniciativas de impacto social, fato 
que fica nítido quando se observa 
o crescimento contínuo porém não 
significativo quando comparado a de 
outros países. Em relação ao cenário 

internacional, o que se observa é 
que existem grandes iniciativas em 
torno dos nichos de impacto social 
e educação. Muitas destas iniciativas 
ainda em estágio inicial, mas que 
encontraram dentro do ecossistema 
empreendedor um espaço em cons-
tante expansão.

 
INOVAÇÃO NO SETOR 

EDUCACIONAL
 
O brasileiro sempre foi muito 

criativo na hora de empreender e 
buscar soluções nas crises econômi-
cas, tanto que atualmente estamos 
entre os 10 maiores países em nú-
mero de empreendedores. Sendo as-
sim, com o surgimento da pandemia 
e a necessidade de inovação dentro 
da área de ensino de forma inclusiva, 

observamos que o setor educacio-
nal, por exemplo, cresceu em torno 
de 3,5% apenas em 2020.

Em suma, esse aumento se deve 
pela necessidade do mercado de 
oferecer soluções inclusivas na edu-
cação e a consequente abertura do 
segmento para empreendedores 
inovadores. Logo, o que podemos 
observar é que esse nicho tem ficado 
cada vez mais em evidência e as ten-
dências apontam que a procura do 
empreendedor pelo setor educacio-
nal só tende a crescer.

Como CEO de uma edtech de 
educação com uma metodologia 
única, acredito que a inovação den-
tro do ensino de idiomas parte, 
principalmente, da questão da tro-
ca cultural. Com o surgimento da 
educação 4.0 e o avanço constante 

das novas tecnologias, o que o alu-
no precisa para se desenvolver é de 
um ambiente que o integre e que o 
permita viver de forma imersiva o 
idioma. Por isso, que não adotamos 
livros e só atuamos com professores 
estrangeiros, focando massivamente 
na conversação para que o estudante 
conheça diferentes sotaques.

Inovar na área educacional é 
oferecer aos alunos todos os meca-
nismos possíveis para que ampliem 
seus horizontes, tendo em vista que 
ter uma segunda língua não é ape-
nas um diferencial no currículo, mas 
também um caminho para conseguir 
explorar o mundo, conhecer novas 
culturas e novas possibilidades de 
vidas. Logo, investir em educação é 
investir no futuro e na qualidade de 
vida.

O livro Trópicos Utópicos, de 
Eduardo Giannetti da Fonseca, reú-
ne micro-ensaios sobre a identidade 
brasileira, buscando o que se possa 
chamar de “brasilidade essencial”. 
Aspectos culturais, sociais e econômi-
cos são colocados em evidência, mas 
assumem capital importância ques-
tões relacionadas à desigualdade e à 
exclusão sociais.

Uma das maiores chagas da bra-
silidade é a existência de territórios 
em que o Estado encontra-se com-
pletamente ausente. E tamanha é a 
relevância da população que habita 
as favelas que sua renda própria mo-
vimenta, anualmente, mais de R＄ 124 
bilhões, segundo o Instituto Data Fa-

vela. Essa renda agregada, inclusive, 
é maior do que a verificada em diver-
sos estados do Brasil, além de países 
como Paraguai e Bolívia. É que a 
criatividade e o empreendedorismo, 
ao lado da desigualdade, constituem 
pilares formadores de nosso povo.

Dessa maneira, pode-se afirmar 
que a característica fundamental do 
brasileiro não é a carência, mas sim 
a potência; marca essa que se acen-
tua sempre que as estruturas exclu-
dentes são superadas pelo trabalho 
disciplinado e inventivo de nossa 
gente. A sociedade civil, cansada de 
esperar deitada em berço esplêndido, 
passou a proceder de forma ativa na 
equalização das estruturas nacionais, 

convertendo-as em instituições inclu-
sivas, ensejadoras do florescimento 
da prosperidade e da justiça sociais.

Essa nova postura individual e so-
cial dos brasileiros - que tem assumi-
do maior relevância nos últimos anos 
-, demonstra que as individualidades, 
em harmonia com a coletividade, po-
dem elaborar um quadro estrutural 
mais inclusivo, com a adequação de 
serviços públicos marcados pela ine-
ficiência e precariedade.

A prova mais perfeita dessa reali-
dade, em que populações excluídas 
constroem os próprios caminhos de 
inclusão, está na realização da Expo 
Favela, atraindo a atenção das maiores 
empresas e instituições investidoras, 

dada sua relevância e potencialidade. 
Isso demonstra que a atuação política, 
com o aperfeiçoamento de disposições 
institucionais baseadas na liberdade 
econômica, na simplificação trabalhista 
e na desburocratização empreendedo-
ra, é fundamental para tal inclusão.

É lícito afirmar, então, que a melho-
ria do ambiente de negócios franqueou 
o desenvolvimento dessa prosperidade 
inclusiva das favelas. O Brasil pode criar, 
a partir das cicatrizes de sua mais dolo-
rosa iniquidade, novas possibilidades 
de crescimento. Para isso, é necessário 
o aprofundamento da Democracia e a 
elaboração de políticas efetivamente in-
clusivas, em conjunto com a sociedade 
civil.
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Investir em uma franquia do setor 
de saúde é um bom negócio 

Dia Mundial do Meio Ambiente - Importância da 
educação, conhecimento e comunicação
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PRESIDENTE DO CONSELHO CIENTÍFICO AGRO 

SUSTENTÁVEL

BRASIL EM PAUTA: 
PLATAFORMA GOV.BR 
VAI SE APROXIMAR 
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Reunião da comissão criada para atualizar 
Lei do Impeachment será remarcada

TSE debate efeito da Lei de Proteção de 
Dados em relação a candidatos

Após decisão, Arthur Lira 
determina que deputado reassuma 
mandato

Até a fé mudou com a 
pandemia

Pois muito que bem meu ama-
dos tudo tem sofrido muitas mu-
danças e alguns curiosas... quem é 
católico de verdade está sem enten-
der como pode ter a Semana Santa 
e depois a maior festa profana de 
todos os tempos que é o Carnaval... 
agora virou uma bagunça só... os 
nossos valores morais ainda estão 
intactos... somente alguns e só não 
esta pior devido a forte posição do 
nosso homem forte da nossa Glo-
riosa terra dos bananais... Agora... 
se o capeta conseguir emplacar o 
Sapinho Manguaceiro Barbudo e 
O Picolé de chuchu... aí neguinha, 
vamos para o caos e sem volta pois 
com eles tem muita gente ruim e 
despreparada e vamos atentar viu?

Ué porque não voltam
 com a Corró?

Oh minha gente eu e Coto-
quinho estávamos confabulando 
e proseando sobre o passado não 
muito distante sobre a segurança 
pública... Eu estava lembrando ele 
que quando era Repórter Policial 
no extinto Jornal de Montes Cla-
ros junto com o mestre Benedito 
Said a Polícia em geral era temida... 
respeitada... os bandidos pensa-
vam duas vezes antes de fazer uma 
bobagem ou cometer um crime... 
Quando brigavam a ‘rapa’ vinha 
e catava os dois e o delegado os 
colocavam pelo menos 24 horas 
na Correcional a popular corró... e 
no dia seguinte eles saiam tranqui-
los... Hoje não... tudo é resolvido 
na conversa e depois meses depois 
no pequenas causas... Não dá..

Direitos Humanos 
perderam o sentido

Hoje, pra que serve os famige-
rados Direitos Humanos? Pra servir 
de babá para bandido e quando foi 
criado originalmente foi quando 
tínhamos um regime ditatorial... 
onde se comandava com a bala... e 
vivíamos regime de exceção e na-
quela época os Direitos Humanos 
existia para denunciar os abusos 
cometidos pelo regime político 
cruel.. Mas hoje temos uma de-
mocracia e uma lei frouxa onde 
os bandidos são os verdadeiros 
protegidos dos famigerados Di-
reitos Humanos que não é usado 
politicamente para se promoverem 
e irritar o homem de bem e a Po-
lícia... faça uma pesquisa e veja se 
alguém respeita os Direitos huma-
nos como e.

Textinho ou historinha creti-
ninha joiadinha

Ei mano veio... vamos curtir 
agora um tremendo momento de 
bom humor...afinal de contas va-
mos oxigenar o nosso coquinho 
para ele não ficar doidaço...e aí 
agente dana a fazer bobagem... e 
por isso vamos ao nosso glorioso 
textinho ou historinha cretininha 
joiadinha que é melhor do que vo-
tar pela proibição da venda de arma 
de fogo em nosso Brasil varonil e 
também é altamente recomendável 
para quem está de caganeira... é ler 
e ficará curado - Por que o porqui-
nho só anda de cabeça baixa? Não 
sabe? Respondendo... Por vergo-
nha... afinal sua mãe é uma porca 
- Se você fizer o casamento de uma 
biita girafa com um safado papa-
gaio... que filhote vai nascer? Essa 
é muito conhecida... não sabe né? 
Respondendo... Vai nascer um bii-
to alto falante... chique né mesmo? 
Hoje estou por demais hilário... né 
malinha...cruzes

Leite materno 
bom para nós?

Cruz credo... que nojo... mas 
um dia desses um nobre vereador 
que é por demais sabido... estava 
fazendo um discurso sobre a im-
portância do leite materno para 

as criancinhas bem pequenininhas... 
Mas aí ele empolgou e afirmou que 
o leite materno é um santo remédio 
para todos nós... quá... eu hein... será 
que ele não está um bocadinho gran-
dinho para ficar querendo tomar leite 
materno não? Eu que não quero de 
jeito maneira nenhuma... Mas leite 
materno é muito bom sim... mas para 
crianças... ué será que tem adultos 
que gostam? Eu não tomo nem mes-
mo com café... é muito esquisito e 
feiinho... não gente vamos ajudar aí 
né? Afinal o edil só estava empolgado.

Otários perigosos 
precisam ser barrados

Sinceramente eu não consigo en-
tender até onde vai a falta de massa 
encefálica de alguns motoristas que 
fazem dos seus caranguinhos verda-
deiras armas contra uma população 
desavisada e de bem... Agora os otá-
rios... sem cérebro e completos idio-
tas acham que é moda sair dirigindo 
o seu caranguinho durante a noite 
em alta velocidade pela cidade e com 
os faróis apagados... dois motoristas 
estavam dirigindo com os faróis apa-
gados e os dois furaram um sinal ver-
melho... o meu coleguinha Valdemar 
Soares anotou a placa e o local onde 
foram cometidos os crimes... como 
infração que nada... eles podiam ter 
causado um grave acidente...basta a 
polícia ficar na avenida Cula Manga-
beira e vai pegar todos.

Arabia tem receita milagrosa 
para emagrecer

Pois então seu menino... se tu tens 
dificuldades para perder muitos qui-
los eu vou te dar uma dica xonada... é 
bom tu se mudar para Arábia Saudita 
e por lá quem quiser emagrece logo e 
rápido... Espia só.. Um hominho esta-
va pesando exatamente 610 quilos e 
não perdia um só quilinho nem por 
reza brava... Mas aí o rei ficou saben-
do da situação do menino e o que ele 
fez? Mandou um bilhete escrito de 
próprio punho dando a ele um prazo 
de um mês para perder no mínimo 
50 kg caso isso não acontecesse seria 
enforcado em praça pública... E não é 
que o menino já perdeu 230kg? Isso 
mesmo e continua emagrecendo... 
Viu como uma ajudazinha é legal... é..

Dia do Grito é todo dia

Pois então minha gente mais que 
sabida um edil chamou atenção de 
todos os brazuquinhas para o dia do 
grito que vai aconteceu no dia sete de 
Setembro... mas o meu amiguinho 
Cotoquinho está aqui dizendo que 
não são só os excluídos que estão 
gritando não... mas todos que estão 
ainda vivendo as consequências de-
sastrosas do que a hoje criminosa po-
litica da Nação PTlândia fez com toda 
a nossa Gloriosa Terrinha o Bananal... 
tá mundo gritando pelo emprego... 
comida... casa e saúde e sem contar 
com a segurança e pior que quem 
criou tudo isso foi a Igreja Católica... 
que vamos combinar é a instituição 
mais rica do planeta e faz pouco po-
bres né?

Montei no Porco

É... hoje eu fiquei meio chateado 
com a implicância de Cotoquinho de 
que existe algo no ar da câmara...por 
isso estou indo embora... vou picar a 
pula...deitar o cabelo.. cair no capi-
nado e capar o gato... mas eu volto 
amanhã se Deus quiser...e por favor 
lembre bem. “Pois tu Senhor perten-
ce à graça e retribui a cada um segun-
do nossas obras”. Salmos para pensar 
mesmo.

O fuso do dia é - Os baderneiros 
e os políticos meia boca e artistas de-
cadentes que os apoiam a baderna e 
que não são manifestantes em nome 
de uma suposta ideologia e não é... 
é banditismo mesmo e tem que ser 
tratado com firmeza pela Polícia... Xô 
coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é - O eleitor 
que agora parece estar mais cons-
ciente e não está se deixando levar 
por ações como candidato tentar ser 
povo ao andar de bicicleta... tomar a 
mardita e abraçar criancinhas... Su-
cesso eleitor e escolha bem... pois 
quatro anos de sofrimento é dureza... 
valeu guerreiro... Fui

O presidente da Câmara, de-
putado Arthur Lira (PP-AL) deter-
minou na sexta-feira (3) que o de-
putado Valdevan Noventa (PL-SE) 
reassuma o mandato. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da Câ-
mara dos Deputados após decisão 
do monocrática do ministro Nunes 
Marques, do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

No ato, Lira afastou o deputado 
Márcio Macêdo (PT-SE), que assu-
miu vaga de Valdevan Noventa. O 
parlamentar havia perdido o man-

dato em abril, após ter o mandado 
cassado pelo TSE por abuso de po-
der econômico.

Para Nunes Marques, o Valdevan 
Noventa não podia ser punido por 
orientação do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) que ainda não esta-
vam em vigor em 2018. Segundo o 
magistrado, a aplicação retroativa 
do entendimento estabelecido em 
2020 fere as garantias fundamentais 
relativas à proteção da confiança e 
à segurança jurídica do processo 
eleitoral.

A liminar de Nunes Marques ain-
da deve ser analisada pelos demais 
ministros do STF.

DELEGADO FRANCISCHINI

Em outra decisão, Nunes Mar-
ques suspendeu ontem (2) a deci-
são do TSE que cassou o mandato 
do deputado estadual Delegado 
Francischini (PSL-PR). Com a de-
cisão de Marques, o mandato do 
deputado deverá ser restabeleci-
do. 

O parlamentar foi cassado pela 
Corte Eleitoral em outubro do 
ano passado e recorreu ao Supre-
mo para manter o mandato. Con-
forme decisão do TSE, Francischini 
fez afirmações inverídicas sobre 
fraudes nas urnas eletrônicas du-
rante a campanha eleitoral. Em sua 
decisão, Nunes Marques argumen-
tou que não é possível provar que 
a transmissão feita pelo deputado 
nas redes sociais tenha impactado 
na normalidade ou na legalidade 
das eleições. (Agência Brasil)

FABIO RODRUIGUES POZZEBOM/ AGÊNCIA BRASIL

CARLOS HUMBERTO/SCO/STF

DIVULGAÇÃO

A reunião da comissão de juristas responsável pela elabora-
ção de anteprojeto de lei para atualização da Lei do Impeach-
ment que ira acontecer na sexta-feira (3) foi adiada. O grupo 
se reuniria para debater as sugestões apresentadas à matéria, 
mas por indisponibilidade de agenda de partes dos integran-
tes, o presidente do colegiado, Ricardo Lewandowski, decidiu 
reagendar o encontro. Ainda não há confirmação da data da 
nova reunião. 

Instalada em março para atualizar a Lei 1.079, de 1950, a 
comissão foi criada pelo presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo, e tem prazo de 180 dias para apresentar proposta de 
atualização da norma, que define os crimes de responsabili-
dade e regula o respectivo processo de julgamento. A atual 
Lei do Impeachment foi promulgada durante a vigência da 
Constituição de 1946, mas não foi inteiramente incorporada 
pela Constituição de 1988.

Além de Lewandowski, a comissão é composta pelos se-
guintes juristas: Fabiane Pereira de Oliveira, Rogério Schietti 
Machado Cruz, Antonio Augusto Anastasia, Heleno Taveira 
Torres, Marcus Vinicius Furtado Coêlho, Luiz Fernando Ban-
deira de Mello Filho, Fabiano Augusto Martins Silveira, Mau-
rício de Oliveira Campos Júnior, Carlos Eduardo Frazão do 
Amaral, Gregório Assagra de Almeida e Pierpaolo Cruz Botti-
ni. (Agência Senado)

Representantes da Justiça Elei-
toral, de órgãos públicos, organi-
zações não governamentais, insti-
tuições acadêmicas e associações 
de direito debatem no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), os efeitos 
da Lei Geral da Proteção de Dados 
(LGPD) sobre a divulgação de da-

dos dos candidatos.
Um dos principais pontos de 

discussão está em saber até que 
ponto e por quanto tempo informa-
ções pessoais dos candidatos, como 
número de documentos e endereço 
pessoal, podem ser disponibiliza-
dos ao público sem ferir a proteção 

aos dados pessoais.
Outro ponto é saber qual nível 

de detalhamento que as informa-
ções sobre a prestação de contas 
de campanha devem ter ao serem 
divulgadas.

“Esse evento pretende aper-
feiçoar uma conciliação da prote-

ção de dados e a transparência do 
processo eleitoral. Esse é o grande 
desafio da Justiça Eleitoral”, dis-
se ontem (2) o vice-presidente do 
TSE, ministro Alexandre de Moraes, 
em fala de abertura da audiência 
pública.

O presidente do TSE, Edson Fa-
chin, destacou que a Justiça Eleito-
ral detém uma série de bancos de 
dados que guardam dados pessoais, 
como o cadastro eleitoral, incluin-
do informações biométricas dos 
eleitores, e as listas de filiação de 
todos os partidos, entre outros.

Na sexta-feira (3), os participan-
tes discutiram como equilibrar pri-
vacidade e interesse público.

“Dados necessários para a toma-
da de decisão do eleitor, para a fis-
calização da mídia e da opinião pú-
blica, devem ser públicos. Por outro 
lado, alguns cuidados devem ser 
tomados, especialmente em relação 
aos dados que não são necessários 
para decisão do eleitor ou para sua 
fiscalização, que podem oferecer 
risco à segurança física e patrimo-
nial do candidato ou de sua famí-
lia”, explicou Roberto Bornhausen, 
do Instituto Legal Grounds. (Agên-
cia Brasil)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º
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Governo Federal inaugura 1ª etapa de 
obras de modernização do Projeto de 
Irrigação Gorutuba 

Comissão promove debate sobre abertura de 
agências bancárias aos sábados e domingos

Comissão debate hoje (6) os impactos da pandemia 
na educação

Comissão debate importância da 
participação de idosos no processo 
eleitoral

O Governo Federal, por meio da 
Codevasf, inaugurou nesta quinta-
-feira (2) a 1ª etapa de canalização 
do Projeto de Irrigação Gorutuba, 
situado em Nova Porteirinha, no 
Norte de Minas Gerais. O ato ocor-
reu durante a programação da Expô 
Janaúba, onde a Codevasf mantém 
um estande para apresentação de 
ações e projetos realizados em Mi-
nas Gerais. Participaram do ato de 
inauguração o diretor-presidente 
da Codevasf, Marcelo Moreira; o 

superintendente da Companhia 
em Minas Gerais, Marco Câmara; o 
senador Carlos Viana; e o deputado 
federal Diego Andrade, além de au-
toridades locais e profissionais da 
Codevasf.

“Como empresa executora do 
Governo Federal, a Codevasf está 
empenhada em buscar soluções 
para resolver problemas de desper-
dício de água no Norte de Minas 
Gerais. Com os investimentos na 
modernização do Gorutuba, a em-

presa cumpre esse compromisso. Já 
estamos providenciando os recur-
sos necessários para execução da 
segunda etapa da obra, o que trará 
grandes benefícios para os produ-
tores e para o meio ambiente”, res-
saltou Marcelo Moreira.

A obra de canalização promove 
segurança hídrica para o Projeto 
Gorutuba, evita desperdício de 
água, aumenta a eficiência da dis-
tribuição da água na área irrigada 
e elimina problemas de drenagem. 

A estrutura melhora as condições 
de produção e de produtividade, o 
que favorece a segurança alimentar, 
econômica e social da região.

A primeira etapa dos trabalhos 
de modernização do projeto de 
irrigação envolve a substituição de 
parte da rede de canais e acéquias 
abertos por tubulação, além da 
implantação de um sistema auto-
matizado de controle de canal e 
tubulação. Os investimentos são 
de R$ 54,9 milhões. A tubulação 

da primeira etapa de obras cor-
responde a mais de 44 quilôme-
tros. As ações de modernização 
do Projeto Gorutuba permitem 
economia de água, redução de 
custos de energia e ampliação da 
área irrigada.

PROJETO GORUTUBA

Localizado em Nova Porteiri-
nha (MG), o Projeto Gorutuba 
possui 4,8 mil hectares de área 

irrigável e destaca-se na produção de 
itens como banana e uva. A infraes-
trutura do projeto é composta por 
cerca de 130 quilômetros de canais, 
320 quilômetros de estradas, 136 
quilômetros de drenos e um dique 
para proteção contra enchentes do 
rio Mosquito. Em 2021, o valor bru-
to de produção do projeto foi de R$ 
109,5 milhões, com 59,8 mil tonela-
das de itens agrícolas produzidos. 
(WALDEMIRO MIRANDA – Colabora-
dor)

A Comissão de Defesa do Con-
sumidor da Câmara dos Deputados 
promove audiência pública na quar-
ta-feira (8) para debater o Projeto de 
Lei 1043/19, de autoria do deputado 
David Soares (União-SP), que dispõe 
sobre a abertura de agências bancá-
rias aos sábados e domingos.

O pedido para o debate é do de-
putado Ivan Valente (Psol-SP). Ele 
quer abrir diálogo com as entidades 
que acompanham o tema.

Foram convidados para a audiên-
cia pública, Juvandia Moreira Leite,

Presidente da Confederação Na-
cional dos Trabalhadores do Ramo

Financeiro – Contraf; Ivone Maria 
da Silva, Presidente do Sindicato dos 
Bancários e Financiários de São Pau-
lo, Osasco e Região - Seeb/SP; Maria 
Aparecida Faria, Presidente do Depar-
tamento Intersindical de Estatísticas e 
Estudos Sócio Econômicos – Dieese; 

Camilo Fernandes dos Santos, 
Presidente da Associação dos Funcio-
nários do Grupo Santander Banespa, 
Banesprev e Cabesp; José Herculano 
do N. Neto, Presidente da Associação 

de Pessoal da Caixa Econômica Fede-
ral – Apcef; Marcos Saraiva, vice-Pre-
sidente da Federação Nacional das 
Associações do Pessoal da Caixa Eco-
nômica Federal – Fenae; Maria das 
Graças Costa - presidente do Conse-
lho Diretor do Grupo Executivo Na-
cional da Agenda Legislativa das Cen-
trais Sindicais – GEAL; Amaury Oliva,

Diretor de Sustentabilidade, Ci-
dadania Financeira, Relações com 
o Consumidor e Autorregulaçãoda 
Federação Brasileira de Bancos - Fe-
braban. (Agência Câmara)

A subcomissão temporária para 
acompanhamento da educação na 
pandemia promove hoje (6), às 
10h, audiência pública interativa 
remota para avaliar os impactos da 
Covid-19 nas atividades de ensino.

Essa será a 14ª audiência públi-
ca promovida pela Comissão, que 
terá como tema a permanência na 
escola e a criação de condições 
para que o estudante se sinta bem 
no ambiente de ensino, com proto-
colos de segurança sanitária, oferta 
de alimentação de qualidade e po-
lítica de acolhimento socioemocio-

nal. A subcomissão, que funciona 
no âmbito da Comissão de Edu-
cação, Cultura e Esporte (CE), é 
presidida pelo senador Flávio Arns 
(Podemos-PR).

O debate terá a participação, já 
confirmada, da coordenadora-geral 
de Currículo, Metodologia e Mate-
rial Didático da Secretaria de Moda-
lidades Especializadas de Educação 
(Semesp/MEC), Rosana Cipriano 
Jacinto da Silva; e da técnica em 
Assuntos Educacionais da Univer-
sidade Federal do Paraná (UFPR), 
Cínthya Vernizi Adachi de Menezes;

O debate contará ainda com 
a participação da professora da 
Universidade do Rio de Janeiro 
(Uerj), Eneida Simões da Fonseca; 
da professora do Programa de Es-
colarização Hospitalar de Curitiba, 
Ana Carolina Lopes Venâncio; e da 
professora do Departamento de 
Educação Inclusiva da Secretaria de 
Estado da Educação do Estado do 
Paraná, Maria Odhilie Lopes.

COMO PARTICIPAR - O evento 
será interativo: os cidadãos podem 
enviar perguntas e comentários 

pelo telefone da Ouvidoria do 
Senado (0800 061 2211) ou pelo 
Portal e-Cidadania, que podem ser 
lidos e respondidos pelos senado-
res e debatedores ao vivo. O Se-
nado oferece uma declaração de 
participação, que pode ser usada 
como hora de atividade comple-
mentar em curso universitário, 
por exemplo. O Portal e-Cidada-
nia também recebe a opinião dos 
cidadãos sobre os projetos em 
tramitação no Senado, além de su-
gestões para novas leis. (Agência 
Senado)

A Comissão de Defesa dos Di-
reitos da Pessoa Idosa debate nesta 
quarta-feira (8) a importância da 
participação da pessoa idosa no 
processo eleitoral. O debate atende 
a requerimento do deputado Denis 
Bezerra (PSB-CE)

O parlamentar destaca que po-
pulação idosa tem crescido e que é 

necessário debater a sua importância 
no processo eleitoral, por meio da 
promoção de políticas públicas que 
incentivem o exercício da cidadania.

“É extremamente necessário que 
os idosos se mantenham ativos e 
escolham representantes que en-
tendam a urgência de apresentar 
e realizar projetos que valorizem 

uma geração que muito contri-
buiu para o desenvolvimento do 
País”, afirma.

Foram convidados, o secretário 
nacional de Promoção e Defesa da 
Pessoa Idosa do Ministério da Mu-
lher, Família e Direitos Humanos, 
Antonio Costa; a secretária-geral 
da Presidência do Tribunal;

um representante da Central 
Judicial do idoso do TJDFT; um 
representante do Conselho Na-
cional do Ministério Público; e o 
representante Sociedade Brasi-
leira de Geriatria e Gerontologia 
(SBGG) Vicente Faleiros. A reu-
nião será realizada às 15 horas, no 
plenário 12. (Agência Câmara)

Ivan Valente é autor do requerimento
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Comarca de Januária ganha nova vara

Noite gospel de louvor e shows musicais abre a 
festa dos 110 anos de Pirapora

Hospital de Janaúba 
apresenta na 39ª ExpôJanaúba 
funcionamento de leito CTI 

Unidade irá permitir atendimento mais adequado a crianças, 
adolescentes e à população carcerária

A solenidade de instalação da 
Vara Criminal, de Execuções Penais, 
Infância e Juventude Infracional e de 
Precatórias Criminais, na Comarca de 
Januária foi conduzida, na sexta-feira 
(3/6), pelo presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desembarga-
dor Gilson Soares Lemes. Participaram 
também do evento o diretor do Foro 
da Comarca, juiz Daniel Henrique 
Souto Costa, magistrados, servidores, 
advogados, autoridades e a comuni-
dade local, no Fórum Aureliano Porto 
Gonçalves.

A Comarca de Januária, que pas-
sa a contar com três varas judiciais, é 
formada pela sede e pelos municípios 
de Bonito de Minas, Cônego Marinho, 
Itacarambi e Pedras de Maria da Cruz, 
além dos distritos de Cruz dos Araújos, 
Olhos d’Água do Bom Jesus, Brejo 
do Amparo, Levinópolis, Pandeiros, 
Riacho da Cruz, São Joaquim, Tijuco 
e Várzea Bonita. Ao todo, serão bene-
ficiados cerca de 56 mil habitantes. A 

comarca tem quase mil processos de 
execução penal.

Além do presidente Gilson Lemes e 
do juiz diretor do foro, a mesa de hon-
ra foi composta pelo corregedor-geral 
de Justiça, desembargador Agostinho 
Gomes de Azevedo; pelo supervisor 
do Grupo de Monitoramento e Fis-
calização do Sistema Carcerário e das 
Medidas Socioeducativas (GMF), de-
sembargador Júlio Cezar Gutierrez; 
pelo desembargador Rui de Almeida 
Magalhães; pelo juiz auxiliar da Presi-
dência do TJMG, Cássio de Azevedo 
Fontenelle; pelo juiz auxiliar da Corre-
gedoria de Justiça, Leopoldo Mamelu-
que; e pelo juiz André de Melo Silva, 
da 2ª Vara Cível, Criminal e da Infância 
e da Juventude de Januária.

CIDADE VALIOSA

O presidente Gilson Lemes agra-
deceu as homenagens prestadas pelos 
servidores da comarca. Ele recordou a 

contribuição dos colegas magistrados 
que atuaram em Januária: os desem-
bargadores Caetano Levi Lopes, Dir-
ceu Walace Baroni, Estevão Lucchesi 
de Carvalho, Habib Felippe Jabour, 
José Eustáquio Lucas Pereira, José Flá-
vio de Almeida, Maurício Torres Soares 
e Maurílio Gabriel Diniz.

O presidente do TJMG falou tam-
bém sobre a riqueza cultural da região. 
“Em Januária, nasceu Hermenegildo 
Rodrigues de Barros, ministro do 
Supremo Tribunal Federal, no perí-
odo de 1919 a 1937, e um dos mais 
destacados magistrados mineiros. No 
próximo dia 7, a Escola Judicial De-
sembargador Edésio Fernandes estará 
lançando a reedição do livro Memórias 
do juiz mais antigo do Brasil, publica-
do em 1942, pela Imprensa Oficial, em 
homenagem ao grande jurista, referên-
cia expressiva das letras jurídicas. Janu-
ária é uma cidade valiosa. Possui belís-
simas belezas naturais que encantam 
os turistas. Localizada às margens do 

Rio São Francisco, com praias fluviais e 
cachoeiras, se destaca também pelo ar-
tesanato, pelo folclore e pela culinária 
e foi imortalizada por Guimarães Rosa 
no clássico Grande Sertão Veredas, pu-
blicado em 1956”, afirmou.

Ainda segundo ele, com o desen-
volvimento da comarca, os conflitos 
cresceram, exigindo a intervenção do 
Judiciário. “O Poder Judiciário, a quem 
cabe a nobre missão de distribuir jus-
tiça, tem a responsabilidade de, com 
os recursos possíveis, e mesmo num 
cenário de dificuldades financeiras, es-
tabelecer, com responsabilidade, ações 
que possam contribuir para moderni-
zar e racionalizar os trabalhos. Isso exi-
ge um olhar atento às demandas das 
diversas comarcas”.

O presidente Gilson Lemes frisou 
que, a cada solenidade como a realiza-
da em Januária, consolida-se a política 
de promover a dignidade humana e o 
bem comum. “O acesso à Justiça é um 
direito fundamental do ser humano, 

sendo imprescindível para o combate 
às desigualdades, para o fortalecimen-
to da democracia e da cidadania e, 
consequentemente, para a almejada 
paz social”, disse.

Para o magistrado, garantir que 
as portas estejam abertas a todos, em 
uma sociedade plural e desigual como 
a brasileira, impõe ao TJMG conside-
ráveis desafios. “A instalação da Vara 
Criminal, Execuções Penais, Infância e 
Juventude Infracional e Precatórias cri-
minais é uma resposta às necessidades 
locais, e confirma o firme compromis-
so que assumimos, nesta gestão, de 
oferecer à sociedade uma prestação ju-
risdicional de mais qualidade. É nesse 
sentido que instalamos esta nova vara. 
Trata-se de uma medida que pode aju-
dar a assegurar a razoável duração dos 
processos, introduzindo meios que 
promovam a celeridade na tramitação. 
É mais um esforço que fazemos, em 
um cenário adverso, para dar vazão à 
massa de processos que compõem o 

acervo da comarca e qualificar ainda 
mais a prestação jurisdicional”, con-
cluiu.

DATA MEMORÁVEL
 
De acordo com o juiz Daniel 

Henrique Costa, a Vara Criminal, Exe-
cuções Penais, Infância e Juventude 
Infracional e Precatórias Criminais da 
Comarca de Januária, a instalação de 
uma vara com competências crimi-
nais soluciona problema há muito 
enfrentado em área sensível e res-
ponde a um antigo anseio da comu-
nidade. “A tramitação dos processos 
e os julgamentos se tornam mais 
céleres. Decorrem disso inúmeros 
benefícios para a sociedade, que 
vê na pronta atuação da Justiça, no 
campo penal, um instrumento para 
a redução da violência e da crimi-
nalidade e contribui para o arrefeci-
mento do sentimento de impunida-
de”, afirmou. (Ascom TJMG)

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria Municipal de Esporte, 
Juventude e Cultura, e a EMUTUR 
(Empresa Municipal de Turismo) 
montaram uma ampla estrutura de 
palco, sonorização, iluminação e 
segurança na praça de eventos da 
orla fluvial. Foi o início, na noite do 
dia 02/06, da programação musical 
em comemoração aos 110 anos de 
Pirapora.

Um público numeroso, reunin-
do famílias, jovens, representantes 
de diversas igrejas e visitantes (de 
cidades vizinhas) movimentou o 
evento, aberto com o som e a men-
sagem evangelizadora do Ministério 
Semear. Paralelamente, na extensão 
da orla, uma praça de alimentação 

bastante diversificada foi montada 
pela Associação dos Barraqueiros, 
convidada pela Prefeitura.

A mensagem de fé, reflexão e 
esperança do Pastor Luiz Cláudio 
culminou com a entrega da chave 
simbólica da cidade - em nome do 
povo de Deus - ao Prefeito Alex 
César e à Vice-prefeita Anamaria 
Burle - momento de muita emoção, 
aplausos, discursos de gratidão e 
compromisso de dias melhores 
para Pirapora e sua gente.

BÊNÇÃOS, ORAÇÕES 
E MAIS SHOWS

O ponto alto da noite foi o 
show de Gabi Sampaio & banda. 

Um mix de potência vocal, reper-
tório contagiante, bênçãos e ora-
ções, provaram porque a cantora 
e pregadora é considerada um dos 
principais nomes da nova geração 
de artistas à frente da cena musi-
cal evangélica.

Nesta sexta-feira, dia 03/06, a 
programação musical continua a 
partir das 20h30 com os shows da 
Banda Capital Morena, do Can-
tor Neytinho Santos (21h30) e da 
atração nacional, Banda Araketu, 
às 23horas. “Venha comemorar 
conosco os 110 anos de Pirapo-
ra. Uma festa popular para todos, 
de graça, na orla”, é o convite da 
EMUTUR e da Prefeitura/SEJUC. 
(Ascom PMP)

O Hospital Regional de Janaúba 
também está presente na 39ª ExpôJa-
naúba ocasião em que, num estande 
no parque de exposições, apresenta 
ao público como funciona o Centro 
de Terapia Intensiva (CTI). Foi instala-
do um leito de CTI onde a população 
pode conhecer os equipamentos e a 
atuação da equipe médica em paciente 
com estado clínico grave. Também são 
apresentadas as ações concretizadas no 
Regional desde o ano passado, como 
a aquisição de equipamentos, reforma 

no hospital, instalação da usina de oxi-
gênio, implantação de novos leitos de 
CTI e clínicos, implantação do setor de 
Neurocirugia e a realização de diversas 
cirurgias.

CAMPANHA DE DOAÇÃO 
DE SANGUE

Além disso, o Hospital Regional pro-
move a campanha de doação de sangue 
com o cadastramento de doadores. Os 
doadores poderão comparecer ao estan-

de do Hospital Regional de Janaúba, ao 
lado da Feira da Agricultura Familiar, ou 
então realizar o cadastro através do códi-
go QR Code na arte da campanha.

A doação de sangue tem importância 
pelo fato de manter a regularidade do es-
toque e, assim, ajudar a quem precisar. 
A Prefeitura de Janaúba mantém a par-
ceria com o Hospital Regional e, nesse 
caso, irá disponibilizar o transporte dos 
doadores até o Hemoninas, em Montes 
Claros, onde é feita a coleta do sangue. 
(OLIVEIRA JÚNIOR – Colaborador)

Presidente Gilson Lemes conduziu solenidade de instalação da n ova vara na Comarca de Januária
Juiz Daniel Henrique Costa afirmou que toda a população da região em seus mais variados 

segmentos envidou esforços para concretizar a criação da nova vara  
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Dr. Emerson 
Guimarães chora em 

entrevista ao 
programa ‘Tudo Vip’ 
com Maicon Tavares

O consagrado médico oftalmologista, empresário e presidente 
do PSDB Moc, Emerson Guimarães Teixeira se emocionou duran-
te entrevista ao titular da coluna quando relembrou a repentina 
morte de seu pai e também do sofrimento que já presenciou como 
médico plantonista. Inteligente e carismático, Dr. Emerson falou so-
bre tudo, inclusive os motivos que o levou a participar da política. 
Não perca na próxima quarta-feira, às 17h, na TV Gazeta Norte 
Mineira, canal 2.1.

A reconhecida psicóloga Joseny Fagundes recebeu homenagem, 
da respeitada Clínica Melhorar, das mãos da consagrada advo-
gada Wannessa Aquino

Pedro Bicalho Maia se desponta como um dos maiores enge-
nheiros ambientais de Minas Gerais, por isso foi um dos homena-
geados mais aplaudidos na noite dos Construtores do Progresso 
ao receber homenagem das mãos de Marluce Ramos

A respeitada promotora Dra. Raquel Batista Rocha Teixeira en-
tregou homenagem a Laura Kelly, diretora do Cantinho do Saber, 
escola infantil que tem conquistado espaço em Montes Claros ao 
oferecer educação de qualidade e uma exagerada dose de amor 
a suas crianças

A matriarca da família Guimarães Teixeira, a querida Dona 
Neide, super mãe e avó, recebeu o carinho dos filhos, netos, noras 
e genro no último sábado para celebrar mais um ano de vida. Ela 
é uma mulher mais do que especial, honrada e abençoada a frente 
de sua bela família. Parabéns e vida longa, Dona Neide!

Biomédico de sucesso e um dos maiores nomes do quadro cien-
tífico do Laboratório Santa Clara, Rilder Soares Zuquim, super 
aplaudido, recebeu homenagem das mãos de Ana Juliana

Não tem como falar de advocacia trabalhista sem se lembrar da 
garra e competência de Laura Mendes, uma das mais gabaritadas 
da área. Ela recebeu homenagem da coluna das mãos de Marluce 
Ramos

Dra. Wannessa Aquino entregou homenagem também ao cole-
ga e inteligente advogado João Afonso Maia, atuante na advoca-
cia criminal e eleitoral

A competente advogada Vanely Alencar é super querida entre os 
colegas de classe devido a sua militância no fortalecimento da OAB 
Moc. Ela foi uma das mais aplaudidas ao receber sua homenagem 
das mãos do Juiz de Direito, Dr. João Adilson

Alexandre Pires Ramos entregou homenagem a consagrada médi-
ca ginecologista e obstetra, Dra. Daniela Rodrigues, uma das mais 
inteligentes médicas do interior mineiro

Danilo Oliveira tem feito um senhor trabalho como procurador 
do Cimams, dando exímio suporte jurídico aos municípios. Ele rece-
beu no último dia 12 de maio, o Prêmio Construtores do Progresso 
das mãos do dinâmico presidente da OAB Moc, Herbert Alcântara 
Ferreira
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Hospital Regional de Janaúba realiza 
cirurgia de artroscopia do joelho pelo SUS 

HUCF alerta sobre Desnutrição Hospitalar
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O Hospital Regional de Janaú-
ba realizou no sábado (4), mais 
uma etapa de procedimentos 
cirúrgicos de alta complexidade 
e, com isso, a atual diretoria do 
Regional amplia a lista de cirur-
gias pelo Sistema Únicos de Saú-
de (SUS) que vem sendo um ato 
constante desde o ano passado. 
Foram realizadas três cirurgias 
de artroscopias de joelho sem 
nenhum custo para os pacientes.

Dessa forma, o hospital por 
intermédio da atual diretoria e 
da equipe de profissionais da 
saúde com o apoio da Prefeitura 

de Janaúba e da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde dão mais um 
importante passo na ação pela 
vida dos pacientes. Conforme 
informações da direção do hos-
pital, o procedimento cirúrgico 
pelo SUS amplia o atendimento 
da população de Janaúba e re-
gião e evita deslocamentos para 
fazer este procedimento Montes 
Claros.

A previsão é realizar em torno 
de 60 cirurgias artroscópicas que 
são procedimentos cirúrgicos 
minimamente invasivos e com 
pouco cortes.

AMPLIAÇÃO DE 
PROCEDIMENTO NO HRJ

Recentemente o Hospital Re-
gional de Janaúba realizou uma 
cirurgia de artroplastia total de 
quadril via Sistema Únicos de Saú-
de (SUS), ampliando a área de atu-
ação na unidade hospitalar. 

Com a cirurgia ortopédica que 
possibilita condição, por intermé-
dio da prótese, ao paciente movi-
mentar biologicamente e passando 
a ter mais qualidade de vida dos 
pacientes. (Com informações de 
OLIVEIRA JÚNIOR)

Alertar a comunidade para a 
desnutrição hospitalar. Este é o ob-
jetivo de campanha desenvolvida 
no âmbito do Hospital Universitá-
rio Clemente de Faria (HUCF) pela 
Equipe Multiprofissional de Terapia 
Nutricional (EMTN). As atividades 
da campanha serão intensificadas 
hoje (6).

O dia 6 de junho é a data alusiva 
ao Combate à Desnutrição Hospita-
lar em todo o mundo e organizada 
no Brasil pela Sociedade Brasileira 
de Nutrição Parenteral e Enteral 
(Braspen), com o tema “Diga Não 
à Desnutrição”, desde de 2019. Da-
dos da Braspen, de 2018, apontam 
que a desnutrição hospitalar atinge 
cerca de 60% dos pacientes inter-
nados, o que aumenta em quatro 
vezes o risco de lesão por pressão, 
elevando em três vezes o tempo de 
internação. Desta forma, a desnutri-
ção aumenta consideravelmente os 
custos hospitalares.

Membro da Equipe Multipro-
fissional de Terapia Nutricional do 
HUC, o enfermeiro Otávio Henri-
que Oliveira Macedo, reconhece 
que essa condição traz a necessida-
de de implementar de forma preco-

ce a terapia nutricional. “Um dos 
exemplos desta condição é o efeito 
da perda de massa magra no desfe-
cho de pacientes críticos, conforme 
demonstrado nos estudos científi-
cos das Diretrizes em Terapia Nu-
tricional (DITEN) de 2018. O HUCF 
possui uma equipe que abraça a 
causa, formada por enfermeiros, 
técnicos de enfermagem, nutricio-
nistas, médicos, farmacêuticos e 
fonoaudiólogos”, explica Macedo.

PROGRAMAÇÃO E ESTUDO NA-
CIONAL – Entre as atividades mar-
cadas para a próxima segunda têm 
destaque a blitz educativa com a en-
trega de mais de 900 brindes, doa-
dos pelos parceiros Fresenius Kabi, 
Nestlé, Domic Saúde, treinamentos 
com bonecos e peças anatômicas, 
degustação de dietas enterais (para 
indivíduos que não podem ou não 
conseguem se alimentar totalmen-
te, entre outras).

Em 1998, foi realizado o Inqué-
rito Brasileiro de Avaliação Nutricio-
nal hospitalar (IBRANUTRI), estudo 
multicêntrico em todo o território 
nacional, envolvendo 25 hospitais 
do Sistema Único de Saúde e 4 mil 

pacientes  avaliados. A pesquisa 
apontou uma prevalência de 48,6% 
de desnutrição, sendo que 12,7% 
eram desnutridos graves. Após 20 
anos, o cenário é alarmante. As 
últimas pesquisas, realizadas em 
2016, relatam aumento de 60% de 
desnutridos hospitalares. Os dados 
indicam que um em cada quatro 
pacientes internados em ambiente 
hospitalar está desnutrido. Idosos 
e pacientes com câncer têm o risco 
aumentado.

NÚMEROS – As estatísticas do 
HUCF revelam que os pacientes 
avaliados pela EMTN não são di-
ferentes das estatísticas nacionais. 
42,65% dos pacientes avaliados 
na admissão estão desnutridos e 
49,32% apresentam risco nutri-
cional. Os pacientes em risco nu-
tricional, se não forem avaliados 
e acompanhados pela EMTN em 
conjunto com todos os outros 
profissionais da área da saúde, 
evoluirão para desnutrição, alerta 
a equipe. “A desnutrição é uma do-
ença prevalente nos hospitais e, ao 
mesmo tempo, a condição menos 
diagnosticada e tratada. A EMTN 

   PROCEDIMENTOS DE ALTA COMPLEXIDADE 

criou um método minemônico 
(técnica que utiliza a criatividade 
e fortalece a memória para fixa-
ção de conteúdos) com a palavra 
“metas” e compõe as cinco ações 
importantes para combater a des-
nutrição hospitalar dentro da rea-
lidade do HUCF”, enumera Otávio 
Macedo.

Monitoramento com anotações 
da aceitação de dietas; Estase gás-

trica verificada, somente quando 
necessário; Terapia nutricional 
precoce; Abreviação do tempo de 
jejum e sondagem enteral e Son-
das enterais sem obstrução.

Para a realização das ações que 
alertam sobre a desnutrição hos-
pitalar, profissionais de diversos 
setores do HU estão mobilizados, 
como os nutricionistas Ana Paula 
Cruz Amaral, Danielle Aguiar Vita, 

Janice Mendes Stuart, Maria Tere-
sa Silva Antunes e Rosani Silveira 
Pereira Guimarães; a médica Julia-
na de Fátima Couto Guimarães, a 
fonoaudióloga Aparecida Barbosa 
Rocha e Dias, Cléia Maria Almeida 
Prado (farmacêutica), a técnica em 
enfermagem, Gerusa dos Santos 
Ramos, bem como o enfermeiro 
Otávio Henrique Oliveira Macedo. 
(Portal Unimontes)
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Equipe do Hospital Regional de Janaúba que atuou na realização da artroscopias de joelho
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Corpo de Bombeiro 
localiza mulher 
desaparecida por 
quatro dias em mata

Motociclista é preso por 
embriaguez duas vezes 
durante a mesma noite na 
MGC-122

Bombeiros e órgãos ambientais 
realizam patrulha preventiva no 
entorno do Parque Estadual da 
Lapa Grande

Bombeiros atendem ocorrência de 
vítima de colisão entre automóvel e 
motocicleta

Corpo de Bombeiros atendem 
ocorrência de vazamento de gás 
de cozinha

O Corpo de Bombeiros locali-
zou uma mulher, de 50 anos, que 
ficou por quatro dias desaparecida 
numa área de mata, localizada em 
Francisco Sá.

A corporação foi acionada pela 
filha dela, na última quarta-feira 
(1º), que informou sobre o desa-
parecimento, ocorrido no dia 30 
de maio, por volta das 11h. A so-

licitante ainda falou que mãe tem 
esquizofrenia.

Os trabalhos de buscas foram 
iniciados na quinta (2), por mili-
tares do 7º Batalhão de Montes 
Claros. As equipes contaram com 
o auxílio de cães de busca.

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, a mulher foi localizada no ter-
ceiro dia de buscas, em uma área 

de difícil acesso. O cão Zeus, da 
raça labrador, a encontrou caída e 
com sinais de desidratação.

Posteriormente, a vítima foi 
levada para a sede de uma fazen-
da, onde ficou sob os cuidados de 
uma equipe do Samu de Francisco 
Sá. Após o primeiro atendimento, 
ela foi encaminhada para o hospi-
tal do município.

Um motociclista foi preso por 
embriaguez duas vezes durante 
a mesma noite na MGC-122, em 
Janaúba. Segundo informações 
divulgadas pela Polícia Militar Ro-
doviária no sábado (4), as aborda-
gens foram realizadas durante a 
operação Expô Janaúba.

De acordo com a PMRv, o ho-
mem, de 34 anos, apresentava 

sinais de embriaguez quando foi 
abordado pela primeira equipe de 
policiais. Ele foi conduzido para a 
delegacia após fazer o teste de eti-
lômetro, que constatou 0,82mg/L 
de álcool. O condutor pagou R$ 1 
mil de fiança e foi liberado.

Ainda conforme a polícia, horas 
depois, o motorista foi novamen-
te abordado por outra equipe de 

militares. Ele também apresentava 
sintomas de embriaguez, que foi 
constatada por meio do etilôme-
tro. O equipamento acusou a con-
centração de 0,64mg/L de álcool.

A PMRv informou que nova-
mente foi estipulada a fiança de R$ 
10 mil para que o motociclista res-
pondesse ao crime de embriaguez 
em liberdade.

O 7º Batalhão de Bombeiros (7º 
BBM), juntamente com diversos ór-
gãos ligados à área ambiental como 
funcionários do Instituto Estadual 
de Florestas (IEF), Parque Estadual 
da Lapa Grande, Polícia Militar Am-
biental, além de ambientalistas e 
voluntários, têm realizado patrulhas 

preventivas nas comunidades loca-
lizadas no entorno do Parque Esta-
dual da Lapa Grande, em Montes 
Claros, Norte de Minas.

O objetivo das patrulhas é cons-
cientizar os moradores das comuni-
dades rurais vizinhas à área de pre-
servação sobre as ações preventivas 

Os Bombeiros do Sétimo Ba-
talhão em Montes Claros foram 
acionados no final da tarde de 
sábado (4), na Rua O, 655, Vilage 
Do Lago, para atendimento de 
ocorrência de vítima de colisão 
entre um automóvel e uma moto-

cicleta. Na chegada dos militares 
ao local, eles se depararam com 
o motociclista, de 29 anos, que 
apresentava fraturas na perna es-
querda e suspeita de Trauma Crâ-
nio Encefálico.

A vítima foi avaliada pelos 

bombeiros, que após realização 
dos primeiros socorros, imobili-
zaram e a conduziram até o Hos-
pital Santa Casa, onde ficou aos 
cuidados da equipe médica de 
plantão. O motorista do automó-
vel não teve ferimentos.

O Bombeiros do Sétimo Batalhão 
em Montes Claros foram acionados, 
para atendimento a uma ocorrência 
de vazamento em um botijão de gás 
de cozinha na noite de sábado (4), 
por volta das 19h25. Diante dos fa-
tos, a guarnição realizou a retirada 

do registro do botijão de gás, que já 
se encontrava do lado de fora da re-
sidência, com um alicate de pressão 
que resultou no cessamento do va-
zamento do gás. Nenhum morador 
se feriu. O solicitante foi orientado 
sobre as medidas de segurança bem 

como sobre a importância de que o 
botijão fique localizado na parte ex-
terna da residência, foi orientado a 
observar sempre o prazo de validade 
da mangueira e do registro do botijão 
de gás, e a manter o registro sempre 
fechado quando não estiver em uso.
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CORPO DE BOMBEIROS

Mulher foi encontrada no terceiro dia de buscas e no quarto de desaparecimento

em virtude do período de estia-
gem. Nessa época do ano, devido 
às altas temperaturas durante o 
dia e a desidratação da vegetação 
que começa a ficar seca, o risco 
dos incêndios florestais aumenta 
significativamente.

Por isso, há a necessidade de 
conscientização de toda comuni-
dade em relação ao não manuseio 
do fogo, bem como o rápido acio-
namento do Corpo de Bombeiros 
em caso de qualquer flagrante de 
incêndio.

Outro tema que tem sido tra-
balhado é a necessidade de se 
denunciar os casos de incêndios 
provocados de maneira criminosa 
por incêndiários, através do tele-
fone 181.
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SEE-MG divulga lista de unidades 
premiadas na primeira edição de prêmio 

Unimontes está presente na 
39ª ExpoJanaúba com ampla 
programação em stand

Dia do Profissional de RH: veja seis dicas para 
se sair bem nos processos seletivos

Ao longo do ano, a SEE vai distribuir até R$ 105 milhões em premiações a 
unidades da rede estadual de ensino

A Escola Joaquim Teixeira de 
Brito, em Catuti, foi uma das 
premiadas no Prêmio Escola em 
Transformação, uma iniciativa 
que reconhece práticas e experi-
ências positivas implementadas 
pelas escolas estaduais de Mi-
nas no processo de melhoria da 
qualidade do ensino público. O 
Norte de Minas teve ainda outras 
21 escolas de 16 municípios con-
templadas na iniciativa da Secre-
taria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE/MG).

Nesta primeira fase, foram 
distribuídos 351 prêmios de 
menção honrosa pelas maiores 
participações na Avaliação Diag-
nóstica realizada em março. Ao 
todo, foram contempladas 283 
escolas estaduais dos anos ini-
ciais e finais do ensino funda-
mental e do ensino médio.

O Prêmio Escola Transfor-
mação 2022 é dividido em três 
edições. Ainda neste ano, serão 
realizadas mais duas edições, as 
próximas com distribuição de 
premiações em recursos finan-
ceiros para o desenvolvimento 

de projetos pedagógicos. A ini-
ciativa vai distribuir até R$ 105 
milhões em premiações para 
escolas da rede estadual – cerca 
de 350 prêmios em cada edição, 
sendo a primeira apenas com 
menção honrosa.

A superintendente de Avalia-
ção Educacional da SEE/MG, Jú-
lia Drumond, faz uma avaliação 
positiva da iniciativa e destaca 
a importância de premiar as es-
colas, incentivar o desenvolvi-
mento de projetos pedagógicos 
e boas práticas de ensino na 
rede estadual. “O prêmio é uma 
iniciativa acertada da SEE/MG 
para reconhecimento das práti-
cas exitosas das escolas estadu-
ais. É uma retribuição às escolas 
que conquistaram, após grande 
esforço, destaque nestes resul-
tados. Já percebemos os efeitos 
positivos na rede educacional, 
tanto na mobilização, quanto no 
incentivo de gestores e de toda 
comunidade escolar para parti-
cipação nas avaliações e apro-
priação dos resultados para me-
lhoria do ensino”, explicou Júlia 

Drumond.

ÍNDICE ESCOLA 
TRANSFORMAÇÃO 

(INEST)

Na segunda edição, serão dis-
tribuídos até 350 prêmios para 
escolas que obtiverem melho-
res resultados no Índice Escola 
Transformação (Inest) nas cate-
gorias: maiores pontuações no 
Inest- 2 e maiores variações per-
centuais positivas entre o Inest-1 
e o Inest-2. O Inest é obtido por 
meio do produto de dois indica-
dores - fluxo escolar e desempe-
nho - gerando um resultado por 
nível de ensino. O Inest-1 será 
calculado a partir dos resultados 
da avaliação diagnóstica e das in-
formações sobre nota e frequên-
cia dos estudantes no primeiro 
bimestre. Já o Inest-2, a partir 
dos resultados da primeira ava-
liação trimestral e das informa-
ções sobre nota e frequência dos 
estudantes no primeiro e segun-
do bimestres, conjuntamente.

Por fim, o Inest-3 será calcu-

No dia 3 de junho comemora-se 
o dia do Profissional de Recursos 
Humanos, que abrange uma varie-
dade enorme de funções, e, ao lon-
go dos últimos anos, vem ganhando 
cada vez mais espaço nas organiza-
ções. Entre suas atribuições está o 
recrutamento e seleção de talentos: 
desde a análise de currículo, entre-
vista, teste, até a efetiva contratação.

Para muitos candidatos, a entre-
vista traz aquele “friozinho na bar-
riga” e ansiedade. Uma mistura de 
emoções e sentimentos, afinal, são 
poucos minutos para demonstrar 
o talento. A fim de auxiliar quem 
busca uma nova oportunidade, a 
coordenadora do curso Administra-
ção da faculdade Pitágoras, Ana Cle-
onice Sá, elencou seis dicas impor-
tantes de como obter destaque nos 
processos seletivos e conquistar a 
vaga tão sonhada. Confira:

1- Redes Sociais
Hoje, as redes sociais são como 

uma janela onde conseguimos ob-
servar diversos horizontes, que nos 
permite buscar novas oportuni-
dades ou até mesmo encontrar o 
caminho mais fácil e seguro para 
o desenvolvimento profissional e 
o “emprego dos sonhos”. Platafor-
mas como Instagram, Facebook e 
LinkedIn, nos permitem adentrar 
no mundo profissional através 
de um clique, e, assim, é possível 

criar um perfil profissional mol-
dado com base nas tendências de 
mercado, o qual compete na atu-
alização e manutenção constante, 
do que o mercado está necessitan-
do naquele momento.

2- Elaboração do CV
Preparar o currículo sempre 

foi um assunto bastante falado, 
principalmente pelos recrutado-
res. Um currículo bem objetivo e 
organizado gera curiosidade por 
parte do empregador e, assim, a 
chance de obter sucesso cresce 
ainda mais. Coloque habilidades e 
conhecimentos em destaque - isso 
vai chamar a atenção do recruta-
dor.

3 - Cadastramento do CV em 
sites de Recrutamento

Com o currículo já pronto, 
faça seu cadastro nos principais 
sites de seleção da sua região e 
em sites de recrutamento nacio-
nais, aumentando as chances de 
ingressar no tão sonhado empre-
go. Lembre-se: “só quem é visto, 
é lembrado”. Esteja atento, preen-
cha todas as questões e não deixe, 
em nenhum momento, de atualizar 
seu status nas plataformas em que 
se inscreveu.

4 - Desenvolvimento de Habi-
lidades Comportamentais

Nos dias atuais, desenvolver 
habilidades comportamentais (soft 
skills), que estão ligadas à inteligên-
cia emocional, trabalho em equipe, 
resiliência para lidar com proble-
mas e soluções no espaço de traba-
lho pode ser um diferencial na hora 
de conquistar aquela tão sonhada 
vaga.

5 - Preparação profissional
Sabemos que em um mundo 

globalizado com diversas profissões 
em alta no mercado, fica até difícil 
escolher qual seguir, então o ideal 
é que seja feito um teste vocacional, 
para, assim, conseguir caminhar no 
que está mais próximo às compe-
tências individuais. Nessa etapa, é 
importante buscar ajuda profissio-
nal com um especialista em RH ou 
Psicologia.

6 - Especialização em uma 
única área

Escolha um ramo de atuação 
e se especialize no mesmo, assim, 
você será o melhor na sua área de 
atuação e não faltará trabalho. Lem-
bre-se que o mercado está cheio de 
profissionais medianos, então seja 
o profissional excelente. Quanto 
mais alto é o nível de apropriação 
sobre determinado assunto, maio-
res serão as oportunidades que se 
abrirão no mercado de trabalho.

É interessante lembrar que o 

Com o stand intitulado: “Onde 
o Agro está”, o Departamento de 
Ciências Agrárias apresentará os 
visitante da Feira Agropecuária de 
Janaúba (ExpoJanaúba) uma vitrine 

do resumo das atividades desenvol-
vidas pelos cursos de Agronomia, 
Agronegócio e Zootecnia, além de 
dar início à divulgação do curso de 
Medicina Veterinária.

   ESCOLA TRANSFORMAÇÃO 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
/
S

E
E

U
N

I
M

O
N

T
E

S
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

lado a partir dos resultados da 
segunda avaliação trimestral e 
das informações sobre nota e 
frequência dos estudantes no 
primeiro, segundo e terceiro bi-
mestres, conjuntamente.

ESCOLA TRANSFORMAÇÃO 
2021

No ano passado, o Prêmio 
Escola Transformação distribuiu 
mil prêmios a unidades de ensi-

no que obtiveram os melhores 
resultados e os maiores cresci-
mentos nos indicadores de fluxo 
e de aprendizagem, nas três edi-
ções realizadas ao longo do ano. 
(Agência Minas)

A Escola Joaquim Teixeira de Brito, em Catuti, foi uma das contempladas

que fará total diferença é o seu “a 
mais”, o que de diferente puder 

oferecer para o mercado de traba-
lho. Por isso, estude as tendências 

do momento e não seja mais do 
mesmo!

Durante a Expô, será apresen-
tado o 3º Ciclo de Palestras que 
contará com a participação dos 

professores e graduandos de Agro-
nomia e Zootecnia, e Programas de 
Pós-Graduação em Produção Vege-

tal no Semiárido, e, Zootecnia, em 
parceria com profissionais de Em-
presas Públicas e Privadas que atu-
am na divulgação e implementação 
dos resultados de pesquisa para o 
desenvolvimento da região Norte 
de Minas Gerais.

Entre os dias 6 e 9 de junho, o 
Departamento de Ciências Agrárias 
apresentará Oficinas Temáticas das 
áreas de Agronomia e Zootecnia, 
para as os estudantes que partici-
pam do Projeto Criança no Parque. 
As atividades serão apresentadas 
aos estudantes do Ensino Médio 
de Escolas Públicas e Particulares. 

As oficinas farão abordagens como 
uso de conservação de solos, ali-
mentos de origem vegetal e ani-
mais, preservação ambiental, pos-
se responsável de animais, dentre 
muitos outros.

“Esse é um dos momentos de 
melhor integração entre a Universi-
dade e as pessoas que moram em 
Janaúba e região. Momento que o 
Departamento de Ciências Agrárias 
aguardava com ansiedade para re-
começar”, destaca a professora Ci-
nara da Cunha Siqueira Carvalho, 
uma das responsáveis pelo stand da 
Unimontes. (Portal Unimontes)
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Matias confunde Isadora com Elisa e afirma que irá atirar contra Rafael. Leônidas 
tenta acalmar Matias. Violeta se preocupa com os comentários sobre Isadora após sua 
noite de amor com Rafael. Davi se angustia com a certeza de ter sido reconhecido 
por Matias. Joaquim revela a Úrsula que flagrou Emília e Enrico dando um golpe no 
cassino. Giovanna e Cipriano sentem atração um pelo outro. Cipriano confronta Emí-
lia. Matias aceita que pode estar confundindo Rafael com Davi, e se afasta do rapaz. 

Plínio se aproxima de Leopoldo. Joaquim exige sociedade nos golpes de Emília e Enrico. Matias ameaça Leônidas.

O investigador Paulo procura uma pista sobre o homem que estava com Clarice 
no vídeo. Moa finge um desmaio ao terminar a cena do comercial, e Pat se preocupa. 
Jarbas avisa a Ítalo que tem informações sobre o caso de Clarice. Pat defende as baila-
rinas de uma injustiça, e Lou fica admirada com a postura da dublê. Paulo encontra o 
homem que estava com Clarice no vídeo. Danilo desiste de usar os filhos de Pat e Moa 
para atingi-los. Martha garante que continuará com o investimento em pesquisas na 
Siderúrgica Gusmão idealizado por Clarice. 

RESUMO DE Novelas
Jove afirma a Juma que não deixará a fazenda. Juma decide ajudar José Lucas 

a encontrar um marruá. Tibério promete a Muda que não vai atrás de Levi. Velho 
do Rio diz a Jove que Juma está com José Lucas. Tenório revela a Alcides que sabe 
quem ele é e propõe um acordo contra José Leôncio e Levi. Tenório fica surpreso 
ao saber a identidade das famílias de Muda e de Juma. Juma ameaça atirar em José 
Lucas se ele balear o marruá.

Fabiana atende ao telefonema de Cecília e conta que está com Dulce Maria, mas 
que promete levar a carinha de anjo de volta o quanto antes. Cecília e Gustavo já 
compreendem que a pequenina está com o avô no hotel. Dulce entrega para Adol-
fo o pedaço de torta de banana que Tereza fazia para ele. Adolfo grita com Dulce 
e manda ela embora. Fabiana entra no quarto para proteger a carinha de anjo e 
diz para deixarem o rabugento sozinho. Antes de ir embora Dulce diz que sua mãe 

sempre foi doce e carinhosa, que deve ter sofrido muito com um pai como ele e que é uma pena ele não ter 
aprendido nada com Tereza.

Declaração de Anitta choca Latino 
e cantor reage à fala da artista: ‘Não 
representa mulheres dignas’

Deborah Secco abre o jogo sobre primeira 
relação com mulher e destaca: ‘Nunca tive 
preconceito’

Deborah Secco também falou 
sobre um relacionamento com uma 
mulher famosa, mas sem citar nomes. 
Confira!

Deborah Secco é muito aberta 
sobre a vida pessoal. A atriz falou a 
respeito da sua relação com a bisse-
xualidade, afirmando que “quebrou 
barreiras dentro de si” ao se relacionar 
com uma mulher pela primeira vez.

“Se eu falar que não quebrei ne-
nhuma barreira dentro de mim, é 
mentira. Você escuta a vida inteira 
que tem que se casar com homem. 
É conduzida para isso. Mas foi fácil 
de quebrar, porque não tem certo ou 
errado em gostar, em se apaixonar. Se 
me fez bem e não fez mal a ninguém, 

faz sentido para mim”, declarou em 
entrevista à Patrícia Kogut, do jornal 
“O Globo”.

Deborah, que revelou já ter namo-
rado uma famosa, detalhou que após 
um estranhamento inicial, seguiu se 
relacionando de forma bem resolvida 
e sem preconceito.

“Mas a sociedade cria em você 
uma minibarreira. Pensei: ‘Meu Deus, 
e agora?’. Mas demorou três segun-
dos. Sou livre, bem resolvida e nunca 
tive preconceito. Quando aconteceu 
comigo, tive os primeiros segundos 
entendendo, indo contra o que foi 
ensinado. Pensei: ‘Nossa, que ridículo, 
vou rir disso e seguir adiante’. Prefiro 
evitar falar em datas para não expor. 

A primeira pessoa com quem fiquei 
talvez não fosse conhecida, mas pode 
ser que pessoas próximas saibam”, 
completou.

DEBORAH SECCO COMENTA 
ENVOLVIMENTO COM OUTRAS MU-
LHERES

Deborah Secco contou que apesar 
de ter se relacionado com algumas 
mulheres, só teve “uma história” com 
uma delas.

“Essa relação, que para mim foi um 
namoro, não sei para a outra pessoa, 
foi a única que tive com mulher, mas 
não o único envolvimento. Com as 
outras não criei uma história, não na-
morei. Tive apenas encontros”, disse.

Latino criticou Anitta após a can-
tora dizer que ficou ‘com metade da 
indústria musical’. Aos detalhes!

Latino criticou Anitta após a artis-
ta declarar ter ficado “com metade 
da indústria musical”. O ataque do 
cantor aconteceu em uma publica-
ção no perfil Central da Fama no 
Instagram. Nos comentários da pu-
blicação que mostrava o trecho da 
entrevista da funkeira para o canal 
do YouTube Molusco TV, o músico 
escreveu: “É o fim dos tempos! Não 
representa as mulheres dignas do 
Brasil’.

Fala polêmica de Anitta irritou o 
cantor Latino

Essa não é a primeira vez que 
Latino cria atrito com Anitta. Em ja-
neiro deste ano, em participação no 
podcast “Bulldog Show”, ele contou 
que teve uma forte mágoa com a 

cantora.

Latino começou o assunto quan-
do foi perguntado se já haviam 
falado algo em inglês perto dele 
achando que ele não havia entendi-
do. “Já, uma figura que me decep-
cionou muito. Machuca muito. Eu 
ajudei ela lá atrás, fiz uma festa de 
lobby muito grande e trouxe todos 
os caras de gravadoras, contratantes 
importantes e empresários no meu 
aniversário e eu faço essa festa e sei 
fazer bem isso”, afirmou.

“Tive meu momento de percep-
ção, quando ofereceram ela pra ir 
pro meu aniversário e eu levei esses 
empresários pra ela e falei ‘Vocês 
vão ver uma menina, que é a nova 
Kelly Key”, relatou.

Latino prosseguiu: “Passaram 
anos, o Nego (do Borel) me chamou 

pra casa da Anitta, aí vai eu, 3 horas 
da manhã, cachaçado. Surgiu uma 
conversa ali, comecei a conversar 
com uns produtores, o cara gostou 
de mim, sabe quando você sente? 
Quando a Anitta chega e o cara per-
gunta ‘Quem é esse cara? Gostei des-
se cara’, ela falou ‘Ele é ‘old school’, 
minha mãe já foi muito fã dele, ele 
já foi muito famoso e agora tá meio 
quebrado querendo se aproximar 
de mim’”.

Latino disse que foi embora e co-
meçou a chorar de raiva, no carro, 
por lembrar que ajudou a “podero-
sa”. “Eu voltei, chamei o cara e per-
guntei o que a Anitta tinha falado de 
mim. E ele disse que ela falou que 
eu fiz muito sucesso e tava queren-
do se aproximar dela pra fazer um 
feat. Eu não fiz nada, fui lá pra curtir 
porque o Nego me levou. Zero inte-
resse”, garantiu.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multi-
verso da 3D Dub - MAGIC D 01 

MOC - ACAO/AVENTURA
19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2 D 

Dub - AVENTURA
14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub - AVENTURA
21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 
2D Dub - INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20 

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Leg - AVENTURA
20:30

 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D 
Leg - ACAO/AVENTURA

19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO

Série B: Cruzeiro encerra rodada com 
11 pontos de vantagem para 5º colocado

Jailson pediu desculpas no vestiário após vitória 
do América, diz Mancini 

Em fase final de 
tratamento, Vargas faz 
trabalho em campo na 
Cidade do Galo 

Ronaldinho relembra acerto: 'Posso falar com 
orgulho que sou Galo Doido'

Experiente Nadal vence jovem Ruud e conquista 
Roland Garros pela 14ª vez 

Com sete vitórias consecutivas 
na Série B do Campeonato Brasilei-
ro, o líder Cruzeiro encerrou a 10ª 
rodada com nada menos do que 11 
pontos de vantagem para o Grêmio, 
primeiro clube fora do G4. 

O time celeste alcançou 25 pon-
tos de 30 possíveis na Segunda Di-
visão ao derrotar o Operário por 2 a 
1, nessa sexta (3), em Ponta Grossa, 
no Paraná. Léo Pais e Jajá marcaram 
os gols da Raposa, enquanto Silvi-
nho descontou para os donos da 
casa.

No sábado (4), o Novorizonti-

no, que poderia alcançar 16 pontos 
e ultrapassar o Tricolor Gaúcho, 
apenas empatou por 0 a 0 com o 
Sampaio Corrêa, no estádio Jorge 
Ismael de Biasi, em Novo Horizon-
te. O time do interior de São Paulo 
fechou a rodada na 6ª colocação, 
com 14 pontos. 

No outro jogo que interessa-
va ao Cruzeiro, o Bahia venceu 
o Criciúma por 2 a 1, com gol da 
vitória marcado já nos acréscimos 
da partida. O Tricolor atuou com 
um jogador a menos durante todo 
o segundo tempo, uma vez que o 

zagueiro Ignácio foi expulso ainda 
na primeira etapa. 

Com os três pontos somados, 
o Bahia assumiu a vice-liderança 
da Série B. O time comandado por 
Guto Ferreira agora tem 19 pontos, 
seis a menos do que o Cruzeiro. 

Depois de dois jogos fora de 
casa - vitórias sobre Criciúma (1 a 
0) e Operário (2 a 1) -, o Cruzeiro 
volta aos seus domínios. Na próxi-
ma rodada da Série B, o adversário 
será o CRB, em jogo marcado para 
quarta-feira (8), às 19h, no Minei-
rão. (Superesportes)

Os torcedores do América le-
varam um susto no fim do jogo 
contra o Cuiabá, no Independên-
cia. Na reta final do duelo nesse 
sábado, o goleiro Jailson deixou 
a área para fazer uma cobertura à 
defesa e tentou driblar um atacan-
te adversário no lance. Ele perdeu 
a bola, o Dourado se armou para 
finalizar a jogada com Jenison, mas 
o atacante, da entrada da área, não 
conseguiu chutar no gol. No fim, 
vitória do Coelho por 2 a 1. 

Logo após o lance protagoni-
zado no Independência, Jailson 
pediu desculpas aos torcedores e 
teve seu nome gritado das arqui-
bancadas. Ao apito final, o goleiro 
chegou ao vestiário se explicando 
à comissão técnica e jogadores.

“Nem precisei puxar a orelha 
dele. Ele já entrou no vestiário se 
desculpando com todo mundo, 
dizendo que havia errado. O Jail-
son é um cara muito humilde nes-
te sentido. Não quis encobrir em 
nada a sua falha. Os erros aconte-
cem”, disse o técnico Vagner Man-
cini.

O treinador também relatou a 
explicação do goleiro. “. A partir 
do momento que fez a cobertura, 
foi uma virtude dele. Na sequ-
ência, ele quis sair jogando e dar 
um bico na bola. Ele me disse que 
não quis chutar a bola para fora, 
porque ela poderia pegar na placa 
e voltar rapidamente, não dando 
tempo de ele chegar ao gol. Ele 
quis virar o corpo e dar um bico 

mais para longe. Mas é tudo muito 
rápido”, completou Mancini.

Para alívio do treinador, com-
panheiros e torcedores, o lance 
de Jailson não resultou no gol de 
empate do Cuiabá. 

“Houve milhares de suspiros no 
estádio. Felizmente, não saiu o gol 
do Cuiabá nesse lance, e a gente 
conseguiu chegar a mais uma vitó-
ria”, concluiu.

Com a vitória sobre o Cuiabá, o 
América fechou o sábado na 5ª po-
sição do Campeonato Brasileiro. 
O Coelho volta a campo contra o 
Ceará, novamente no Independên-
cia, pelo Campeonato Brasileiro. 
A partida, válida pela 10ª rodada, 
ocorrerá na quarta-feira (8), às 
19h. (Superesportes)

Em fase final de tratamento, o 
atacante Eduardo Vargas fez traba-
lho em campo na Cidade do Galo 
neste sábado. O chileno pode en-
trar nos planos do técnico Turco 
Mohamed para as próximas parti-
das do Atlético. 

Vargas se machucou na vitória 
do Atlético sobre o América, por 2 
a 1, no Independência, pela Copa 

Libertadores. No dia 4 de maio, 
teve a lesão no músculo posterior 
da coxa direita confirmada pelo 
departamento médico. Depois de 
um mês de tratamento, está perto 
de ser liberado de forma definitiva.

O técnico Turco Mohamed 
tinha esperança em contar com 
Vargas no duelo deste domingo, às 
16h, contra o Palmeiras, no Allianz 

Parque, mas o jogador terá uma re-
cuperação mais longa para voltar 
100% ao time.

Quem também está próximo 
de ser liberado pelo departamento 
médico é o meio-campista Matías 
Zaracho. Ele está na reta final de 
recuperação de lesão no músculo 
anterior da coxa direita. (Superes-
portes)

O dia 4 de junho está marca-
do na história do Atlético. Há dez 
anos, Ronaldinho Gaúcho chegava 
ao Galo para mudar o clube de 
patamar. Nas redes sociais, o ex-
-meio-campista relembrou o acer-
to com o Alvinegro e fez questão 
de elogiar a torcida atleticana. Em 
pouco mais de dois anos de Atlé-
tico, Ronaldinho se transformou 
em um grande ídolo do clube. Ele 
foi figura ativa nas conquistas do 
Campeonato Mineiro e da Copa 
Libertadores da América em 2013, 

além da Recopa Sul-Americana de 
2014. O meia-atacante deixou o 
Galo após 88 jogos, com 27 gols e 
17 assistências. 

A chegada - Recebido com fes-
ta pelos torcedores do Flamengo 
em 2011, Ronaldinho viu a relação 
com os torcedores do Rubro-Ne-
gro ir “do céu ao inferno”. Ainda 
que tenha sido o artilheiro do clu-
be da Gávea no Campeonato Brasi-
leiro daquele ano, com 14 gols, o 
relacionamento se desgastou com 

o passar do tempo por conta de 
más atuações.

Já em 2012, após sete gols em 
22 partidas, Ronaldinho se via 
muito criticado pela torcida do Fla-
mengo e pediu rescisão de contra-
to na Justiça por problemas com o 
clube, no fim de maio. Ao saber da 
notícia, Cuca contactou Alexandre 
Kalil para tratar sobre o interesse 
em contar com o jogador.

“Quando vi que Ronaldinho 
saiu do Flamengo, liguei para o 
Kalil, que estava negociando com 

o Juninho Pernambucano. A gente 
precisava de um 10, de um cabe-
ça pensante, de um cara bom na 
bola parada. Liguei e disse: ‘Kalil, 
apareceu o 10’. ‘Quem é?’, ele 
perguntou. Falei: ‘Ronaldo’. ‘Tem 
certeza?’. ‘Sim’”, relembrou Cuca 
em 2020.

O ex-presidente do Atlético 
viajou ao Rio de Janeiro para uma 
conversa franca com o astro do 
futebol mundial. Ele pretendia 
“recuperar” o alto nível do meia-
-atacante a partir, principalmente, 

de uma relação de amizade e con-
fiança.

“Quando a gente recebe muitas 
críticas, acaba tendo vontade de 
dar a volta por cima, e eu vim com 
essa vontade. O presidente viu 
isso em mim e me convidou para 
vir para cá. Penso em fazer o meu 
melhor. Estou motivado para isso 
e almejando coisas boas. Chego 
para dar o meu máximo e ajudar 
o Atlético a conquistar títulos. O 
presidente me olhou nos olhos e 
me propôs a vinda para cá. Senti 

confiança, firmeza e isso foi fun-
damental”, foram as palavras do 
ex-atleta à época.

Em pouco mais de dois anos 
de Atlético, Ronaldinho se trans-
formou em um grande ídolo do 
clube. Ele foi figura ativa nas con-
quistas do Campeonato Mineiro e 
da Copa Libertadores da América 
em 2013, além da Recopa Sul-Ame-
ricana de 2014. O meia-atacante 
deixou o Galo após 88 jogos, com 
27 gols e 17 assistências. (Superes-
portes)

A final de Roland Garros, dis-
putada neste domingo, em Paris, 
reuniu dois opostos: o experiente 
Rafael Nadal, de 36 anos, e o jo-
vem Casper Ruud, de 23. Favori-
to, o espanhol manteve 100% de 
aproveitamento em decisões da 
competição francesa. Ele venceu 

o norueguês por 3 sets a 0, com 
parciais de 6/3, 6/3 e 6/0, e con-
quistou o torneio masculino sim-
ples pela 14ª vez em sua carreira, 
sendo o quinto nos últimos seis 
anos.

Com o triunfo, Nadal chega 
ao segundo troféu nesta tempo-

rada, pois já faturou o Australian 
Open. Além disso, como um todo, 
o tenista alcançou a marca de 22 
títulos de Grand Slam - Roger Fe-
derer e Novak Djokovic possuem 
20 cada.

O JOGO - Na quadra Philippe 

Chatrier, Nadal impôs qualidade 
desde o início e abriu boa vanta-
gem no set inicial. Apesar de uma 
breve reação de Ruud, em sua 
primeira final de Grand Slam, o 
multicampeão registrou vantagem 
de 6 a 3 sem muitos sustos.

O segundo set começou com o 

noruguês à frente: mais solto, ven-
ceu o primeiro game e chegou a 
abrir 3 a 1. Contudo, o espanhol 
se recuperou com o decorrer do 
tempo, virou o marcador e termi-
nou a etapa à frente, garantindo 
novamente o placar positivo de 6 
a 3.

O terceiro e último set foi o 
mais tranquilo para Nadal. Sem 
grandes empecilhos, ele não foi in-
comodado em momento algum por 
Ruud e fez 6 a 0. Desta forma, em 
grande estilo, sacramentou uma im-
portante vitória e o título na capital 
francesa. (Superesportes)
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Mercado de reprodução animal 
brasileiro se arrefece no 1º tri de 2022

Colheita de café do Brasil atinge 18% do total ao 
final de maio, diz Safras

Ministério da Saúde amplia quarta dose para 
pessoas acima de 50 anos

Quase 50% precisaram ajustar orçamento para 
não perder plano de saúde

O mercado brasileiro de reprodução animal contabilizou a venda de 4,85 
milhões de doses de sêmen ao longo do primeiro trimestre de 2022, queda 
de 3,4% frente ao mesmo período de 2021

O mercado brasileiro de repro-
dução animal contabilizou a venda 
de 4,85 milhões de doses de sêmen 
ao longo do primeiro trimestre 
de 2022, queda de 3,4% frente ao 
mesmo período de 2021 (de 5,02 
milhões de doses vendidas). Esse 
cenário se deve aos estoques de 
doses acumulados em 2021, quan-
do propriedades nacionais de cria 
de corte adiantaram as compras 
de sêmen visando garantir o insu-
mo para a estação de monta – vale 
lembrar que as vendas no primeiro 
trimestre de 2021 cresceram 50% 
em comparação ao mesmo período 
de 2020.

Esses dados são levantados pelo 
Cepea (Centro de Estudos Avan-
çados em Economia Aplicada), da 
Esalq/USP, em parceria com a Asbia 
(Associação Brasileira de Insemina-
ção Artificial), desde 2017, e fazem 
parte do relatório setorial Index 
Asbia. A Associação representa, se-
gundo estimativas internas, cerca 
de 94% do share nacional de vendas 
de sêmen bovino. 

De janeiro a março deste ano, 
95% das doses de sêmen tiveram 
como destino o mercado interno, 
contra 97% no primeiro trimestre 

de 2021. Observa-se, neste ponto, 
crescimento na demanda inter-
nacional pela genética do Brasil. 
Segundo dados do Cepea/Asbia, 
230 mil doses foram exportadas no 
primeiro trimestre de 2022, contra 
150 mil no mesmo período do ano 
anterior, forte avanço de 53%. E os 
envios externos de doses de sêmen 
de raças leiteiras se destacam, ten-
do em vista que cresceram expres-
sivos 75% de janeiro a março deste 
ano frente ao mesmo período de 
2021 e representaram 63% do total 
embarcado pelo Brasil.

Já no mercado interno, as ven-
das de doses são divididas entre 
“Prestação de Serviços”, ou “PS” 
(que representa o contrato de co-
leta e industrialização de doses de 
sêmen de um touro de posse de um 
produtor rural, que irá utilizar as 
doses coletadas para a inseminação 
de seu rebanho próprio), e as “ven-
didas para cliente final” (doses ven-
didas pelas empresas de genética 
para produtores rurais, visando o 
uso para inseminação das matrizes 
de seus rebanhos).

No caso das entregas via “PS”, 
houve avanço de 8% nas vendas 
de doses no primeiro trimestre de 

2022 contra o mesmo período do 
ano passado. Destaca-se que esta 
modalidade é muito voltada ao 
mercado de raças de corte, que, por 
sua vez, somaram 97% do total de 
doses entregues.

Já no segmento de vendas para 
cliente final, que representou 95% 
do total de doses de sêmen entre-
gues em solo brasileiro, observa-se 
queda de 7% entre os primeiros 
trimestres de 2021 e de 2022, pas-
sando de 4,34 milhões de doses 
para 4,05 milhões. A diminuição 
foi observada nos setores de pecu-
ária de corte (recuo de 6%) e de 
leite (baixa de 10%).

Do volume vendido no primei-
ro trimestre deste ano, 73% foram 
referentes ao mercado de pecuária 
de corte. Apesar da queda obser-
vada nas vendas do primeiro tri-
mestre, observa-se uma busca dos 
criadores nacionais pela recompo-
sição de seus rebanhos, bem como 
o melhoramento genético de seus 
plantéis.

No segmento de sêmen de lei-
te, que representou 27% das ven-
das para cliente final no primeiro 
trimestre de 2022, a redução nas 
vendas é reflexo do período de 
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alta nos custos de produção para 
as propriedades de leite nacional. 
No entanto, esta queda foi mais 
branda quando os destinos são 
sistemas de produção mais inten-
sivos, que acabam se tornando de-
pendentes do insumo sêmen. Com 
isso, há sustentação dessa deman-

da mesmo em períodos de menor 
atratividade do setor leiteiro.

SEGUNDO TRIMESTRE -  A ex-
pectativa de agentes do setor é de 
recuperação nas vendas de sêmen 
a partir do segundo trimestre de 
2022, fundamentados na alta influ-

ência da sazonalidade das estações 
de monta nacionais nas vendas 
para o País. Além disso, a aquecida 
demanda externa pela carne bra-
sileira deve manter firme a busca 
por sêmen, bem como o crescente 
interesse pela genética nacional. 
(CEPEA)

A colheita de café do Brasil no 
ciclo 2022/23 avançou cinco pon-
tos percentuais na última semana 
para atingir, ao final de maio, 18% 
do total projetado, mas ainda está 
ligeiramente atrasada, apontou 
nesta quinta-feira levantamento 
da Safras & Mercado.

“O clima seco em boa parte 
das regiões produtoras favoreceu 
o andamento da colheita. E as pri-
meiras impressões seguem positi-
vas no caso do conilon”, disse o 

consultor Gil Barabach.
Já as amostras de arábica ain-

da “continuam insuficientes para 
uma análise preliminar”, disse em 
nota, sem elaborar.

A colheita de arábica alcançou 
13% da safra, contra 13% em igual 
época do ano passado e 17% da 
média histórica para o período.

Já os trabalhos com conilon 
chegam a 28% do potencial da sa-
fra, contra 31% no ano passado e 
38% de média dos últimos anos, 

conforme dados da consultoria.
Para a Safras, considerando sua 

estimativa de produção de 61,1 
milhões de sacas de 60 quilos, o 
país havia colhido 11,15 milhões 
de sacas até o dia 31 de maio.

O ritmo da colheita total segue 
levemente atrasado em relação ao 
ano passado, quando 20% da sa-
fra estava colhida neste período. 
Também há atraso ante a média 
histórica para a época (23%). 
(Reuters)

Pessoas a partir de 50 anos de 
idade e trabalhadores da saúde de 
todas as idades já podem tomar a 
segunda dose de reforço da vacina 
contra a Covid-19 em todo Brasil. 
O Ministério da Saúde publicou, 
neste sábado, duas notas técnicas 
que ampliam a aplicação da quar-
ta dose. A recomendação vale para 
quem tomou a primeira dose de re-
forço há pelo menos quatro meses.

Em nota, o Ministério da Saúde 
informou que as notas técnicas con-
sideram a necessidade de reforçar a 
imunização nessa faixa etária e para 
os trabalhadores que estão na linha 
de frente dos serviços de saúde, 
com maior risco de contaminação. 
As vacinas da Pfizer, Janssen e As-
traZeneca podem ser usadas, inde-

pendentemente da dose aplicada 
anteriormente.

A pasta destacou que a combi-
nação de vacinas diferentes para a 
dose de reforço tem se revelado efi-
ciente em aumentar a imunização. 
“Uma pesquisa feita pela Universi-
dade de Oxford, no Reino Unido, 
encomendada pelo Ministério da 
Saúde, mostrou que a combina-
ção heteróloga para a dose de 
reforço, ou seja, de vacinas dife-
rentes, é mais eficaz”.

 “Os resultados mostraram 
ainda que a dose de reforço pode 
aumentar em até 100 vezes a 
produção de anticorpos contra a 
Covid-19. Até agora, mais de 4,5 
milhões de brasileiros tomaram a 
segunda dose de reforço”, ressal-

tou o comunicado.

ORIENTAÇÕES - O Ministério 
da Saúde pediu que estados e mu-
nicípios sigam as orientações da 
pasta para a campanha nacional 
de vacinação contra a Covid-19. 
Segundo a pasta, a distribuição 
das doses é feita de forma equâ-
nime e proporcional em todo o 
país, conforme a necessidade de 
cada unidade federativa.

Até agora, informou o ministé-
rio, o governo federal distribuiu 
quase 500 milhões de doses em 
todo o Brasil, garantindo a prote-
ção de 77% da população com as 
duas doses. Mais de 85,9 milhões 
de pessoas tomaram a primeira 
dose de reforço. (Agência Brasil)

Pesquisa da Associação Nacional das 
Administradoras de Benefícios (Anab) 
mostra que 47% dos entrevistados tiveram 
que ajustar o orçamento em 2021 para não 
perder o plano de saúde. O levantamento, 
que ouviu mais de mil pessoas em todo o 
país, revela ainda que 83% das pessoas têm 
medo de perder o plano. 

A pesquisa foi feita no último mês de 
abril com 1.012 pessoas, de 16 anos ou 
mais, responsáveis pelas principais deci-
sões do domicílio. As entrevistas foram 
realizadas por telefone.

“O medo de perder o acesso [ao plano 

de saúde] pode ser motivado pelo aumen-
to das taxas de desemprego ao longo da 
pandemia de covid-19”, destacou o pre-
sidente da Anab e idealizador do estudo, 
Alessandro Acayaba de Toledo.

De acordo com ele, a portabilidade é 
uma das saídas para quem precisa reduzir 
o custo com o plano de saúde, mas sem 
perdê-lo. “É direito do beneficiário. O inte-
resse pela portabilidade aumentou 12,5% 
de acordo com a ANS [Agência Nacional 
de Saúde]. Em alguns casos, foi possível 
reduzir em 40% os custos com a saúde”, 
ressaltou Toledo.

Segundo o levantamento, entre os que 
não têm plano de saúde, 83% considera-
ram que ele é necessário. Dos entrevista-
dos que são usuários exclusivos do Sistema 
Único de Saúde (SUS), 68% precisaram de 
algum tipo de atendimento médico em 
2021, mas relataram dificuldade no acesso.

Para 88% das pessoas ouvidas, a neces-
sidade de assistência médica permaneceu a 
mesma ou aumentou durante a pandemia. 
A pesquisa mostrou ainda que um em cada 
quatro pessoas disse que precisou buscar 
mais ajuda médica após o início da pande-
mia de Covid-19. (Agência Brasil) 


